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Преодолеть отставание 
на лесозаготовках

Большие задачи стоят перед лесо- 
азгоховителями нашей области в 
1958 году. Они должны 'заготовить 
и вывезти на нижние склады лес
промхозов почти на полмиллиона ку 
бометров леса больше, чем в. прош
лом году. Особенно напряженным 
является план первого квартала. За 
первые три месяца года необходимо 
заготовить и вывезти 2.020 тысяч 
кубометров леса, что на 220 тысяч 
кубометров больше, чем в первом 
квартале прошлого года.

Возросшие задачи требовали от 
хозяйственных руководителей, пар- 

1 тийных и профсоюзных организа
ций, леспромхозов, всех лесозагото- 

'  вителей с особой . ответственностью 
отнестись в организации лесозаго
товок- в новом году, поставить дело 
так, чтобы с первых же дней янва- 

Я ря. не только выполнять, но и пере
выполнять суточный графив вывоз
ки древесины, обеспечить выполне
ние-месячных планов.

Так именно и поступили в тех 
леспромхозах, где твердо решили с 
первых же дней нового года перевы
полнять'суточные задания.

Значительно лучше, чем в прош
лые годы, работает коллектив Бак- 
чарского леспромхоза. Здесь хорошо 
продумали технологию работ, орга
низовали работу трелевочных 
средств в две смены, создали Балоч
но-трелевочные звенья. Все это поз
волило коллективу работать ритмич. 
но, регулярно выполнять производ
ственные планы.

Выполнили и перевыполнили ян
варский план лесозаготовок также 
коллективы Еалтайского, Зырянско
го. Ергайского, Тимирязевского и 
некоторых других леспромхозов. В 
феврале набрали нужные темпы Еу- 
яновский, Берегаевский, Асиновский 

*  леспромхозы, по-прежнему ритмич
но работают Еалтайский и Тимиря
зевский.

Но так обстоит дело далеко не 
** везде. Большинство леспромхозов не 

использует имеющихся у них воз- 
Мжностей и резервов, срывает гра- 

^  фйж вывозки леса, не выполняет 
месячных планов. Хуже других ра
ботают в феврале Чаянский,- Молча- 

• нОвский, Никольский, Уткинский, 
Средне-Чулымский леспромхозы.

Еомбинат «Томлес» в январе не
додал 80,7 тысячи кубометров леса, 
а за 19 дней февраля— 68 тысяч 
кубометров. Общая, задолженность в 
20 февраля составила. 148,7 тыся
чи -кубометров древесины.

В январе комбинат работал нерит
мично, в первой половине месяца 
долго раскачивался, а когда набрал 
нужные темпы, план оказался сор
ванным. В феврале комбинат еже. 
днев-но недодает в среднем по 2— 4 
тысячи кубометров.

Объясняется это, прежде всего, 
тем, что руководители многих лес
промхозов не уделяют достаточного 
внимания организации производства, 
слабо внедряют передовые методы 
труда.

Известно, что в некоторых лес
промхозах у механизированных ле
совозных дорог нет подвезенного ле
са, они используются не на полную 

^  мощность. Но выход есть. Надо ор
ганизовать работу трелевочных 
средств в две смены. Однако на 
многих предприятиях этот большой 
резерв увеличения заготовки леса 
не используют.

Необходимо без промедления ор
ганизовать работу трелевочных 
Средств в две смены, создать запасы 
подвезенной древесины у трасс ле-

Всесоюзное совещание хлопкоробов

совозных дорог. На верхних скла
дах каждый день должен быть пере
ходящий остаток подвезенной древе
сины. Это не придет само собой. 
Надо готовить запас леса для ноч
ной смены, своевременно прорубать 
и расчищать трелевочные волоки, 
позаботиться, чтобы на тракторах и 
верхних складах было освещение, 

'организовать дежурство руководя
щих работников лесопунктов в ноч. 
ное время. Необходимо обеспечить 
своевременную доставку рабочих 
ночных смен в лесосеки, организо
вать общественное питание рабочих 
в ночное время. Механизированные 
лесовозные дороги должны работать 
круглые сутки.

Во многих леспромхозах до сего 
времени нарушают плановую рас
становку лесозаготовителей. В Сред
не-Чулымском леспромхозе на пря
мых работах занято лишь 302 че
ловека вместо 400 по плану. Такое 
же положение в Чаинском, Томском, 
Пышкино-Троицком, Еаргасокском и 
других леспромхозах. И это в то 
время, когда план заготовки леса не 
выполняется!

Одной из главных причин отста. 
вания является плохое использова. 
ние техники. В Чаинском леспром
хозе, например, из 22 тракторов 
ТДТ-40 работают 15— 18. Да и они 
простаивают много времени без де
ла. Большинство трактористов 
здесь суточных планов не выполня
ет.

Не лучше используют технику в 
Еолпашевском, Молчанове ком лес
промхозах. В целом по комбинату 
«Томлес» из-за неорганизованного 
руководства ежедневно простаивают, 
примерно 45 тракторов ТДТ-40, <5 
тракторе! С-80, 42 автомашины. 
Сколько бы леса можно было вывез
ти дополнительно, если бы эта тех
ника использовалась по назначе
нию!

Сейчас уже все , убедились, в. пре
имуществе комплексных и валочно- 
трелевочных звеньев. Новая орга
низация работ позволила передовым 
коллективам значительно увеличить 
заготовку леса. Но кое-где решили 
по-другому. Руководители Молчанов- 
ского и Чайнского леспромхозов 
ликвидировали валочно-трелевочные 
звенья. Это большая ошибка. Надо 
всячески укреплять комплексные и 
валочно-трелевочные звенья, а от 
них идти к  созданию сквозных ком
плексных бригад.

Все увеличивающаяся задолжен
ность леса государству ставит под 
угрозу выполнение квартального 
плана. Работники комбината «Том- 
лес», руководители предприятий, 
партийные и профсоюзные организа
ции должны разработать конкретные 
меры, обеспечивающие не только 
выполнение суточных планов, но и 
ликвидацию образовавшейся задол
женности.

Все предприятия могут выпол
нять и перевыполнять суточные за. 
данпя. Об этом убедительно свиде
тельствует опыт передовых леспром
хозов.

Всемерно развивая социалистиче
ское соревнование в честь выборов 
в Верховный Совет СССР, широко 
распространяя почин Николая Ма
мая, внедряя передовые методы тру
да, улучшая использование механиз
мов, лесозаготовители области дол
жны выйти из прорыва.

Досрочно выполнить квартальный 
план! —  под таким лозунгом дол
жны трудиться коллективы всех 
леспромхозов области.

В Большом Кремлевском дворце 
19 февраля продолжались прения 
по докладам о состоянии и даль
нейшем развитии хлопководства.

Бурными аплодисментами участ
ники совещания встретили появле
ние в президиуме товарищей
А. Б. Аристова. Н. А. Булганина, 
К. Е. Ворошилова, Н. Г. Игнатова,
А. И. Кириченко, Ф. Р. Козлова,
0. В, Куусинена, А. И. Микояна,
Н. А. Мухитдинова, М. А. Суслова, 
Е. А. Фурцевой, Н. С. Хрущева, 
Н. М. Шверника, А. Н. Косыгина, 
М. Г. Первухина.

В совещании принимают участие 
делегации работников сельского хо
зяйства из Афганистана, Народной 
Республики Болгарии, Бирманского 
Союза. Еитайской Народной Рес
публики. Корейской Народно-Демо
кратической Республики.

На утреннем заседании первым 
взял слово секретарь Араванского 
райкома ЕП Еиогизни Б. Ибрагимов.

Применение новой агротехники 
в возделывании хлопчатника, гово
рит он, позволило вскрыть и ис
пользовать крупные резервы повы
шения его урожайности. За послед
ние той года с каждого гектара 
колхозники района стали получать 
на шесть —  семь центнеров сырца 
больше, чем раньше, а в некото
рых прежде экономически отста
лых хозяйствах урожаи удвоились. 
Большой эффект дали распыляемые 
с помощью авиации новые препа^ 
раты для уничтожения вредителей 
сельского хозяйства.

Еомплексная механизация тру
доемких работ способствовала рез
кому снижению трудовых затрат.
В 1955 году на производство одно
го центнера сырца расходовалось в 
среднем 9 трудодней, а в прошлом 
году —  лишь 5,6. В районе стали 
успешно развиваться шелководство, 
садоводство и другие отрасли. Все 
это способствует резкому повыше
нию доходов колхозов, улучшению 
материального и культурно-бытово
го положения тружеников сельско
го хозяйства. Благоустраиваются 
колхозные, кишлаки. ,

От имени колхозников . района 
оратор выразил глубокую призна
тельность работникам промышлен
ных предприятий Узбекистана, 
Российской Федерации и Белорус
сии за снабжение хлопководов Еир- 
гизии техникой, и химикатами,-В 
нынешнем году, сказал он, колхоз
ники будут добиваться дальнейше
го повышения урожайности хлоп
чатника с тем. чтобы получить с 
каждого гектара не менее 31 цент
нера сырца.

Секретарь Ташлакского райкома 
ЕП Узбекистана Герой Социалисти
ческого Труда X. Ирматов также 
остановился на преимуществах но
вой агротехники. В прошлом году, 
говорит он, на девяти тысячах гек
таров, или на трех, четвертях всех 
посевов района, было проведено 
квадратно-гнездовое размещение ра
стений и обработка их в двух на
правлениях. Механизация позволи
ла передовым колхозам полностью 
отказаться от применения ручного 
труда на уходе за растениями. Это 
Дало возможность получить высокий 
урожай и намного снизить затраты 
груда на выращивании хлопка. В 
ряде хозяйств : на производство 
центнера сырца на участках меха
низированной обработки было за
трачено 3,5 трудодня, а там, где 
применялся и ручной труд —  по 
7,2 трудодня. Резко снизилась се
бестоимость продукции. В колхозе 
имени Ленина при продольной об
работке посевов себестоимость цент
нера хлопка составила 248 рублей, 
пои квадратно-гнездовом способе 
возделывания —  190, на участках 
полной механизации —  лишь 105 
рублей.

С интересом выслушали уча
стники совещания выступление 
директора московской прядиль
но-ткацкой фабрики имени 
М. В. Фрунзе С. Леоновой, передав
шей хлопководам горячий привет 
от текстильщиков столицы.

В честь юбилея Вооруженных 
Сил СССР

—  Наша встреча в Еремле, —  
сказала она. —  еше одно свиде
тельство нерушимой братской друж
бы народов нашей страны, правиль
ности ленинской национальной по
литики. Текстильщики признатель
ны хлопководам за увеличение про
изводства сырца и улучшение его 
качества. Это позволяет с каждым 
годом выпускать все больше и боль
ше добротных тканей.

Текстильщики будут и в даль
нейшем совершенствовать их про
изводство, но для этого нам нужна 
и ваша помощь. —  говорит тов. 
Леонова. —  В сырце урожая 1957 
года попадается немало партий с 
волокном пониженной крепости. 
Нередко волокно поступает засорен
ным. Правда, в этом повинны ра
ботники хлопкоочистительных за
водов. Но труженикам полей не 
должно быть безразлично, каким 
приходит волокно на фабрики. Тек
стильщики просят хлопководов рев
ностно следить за очисткой сырца 
на хлопкозаводах.

Много могут сделать для даль
нейшего улучшения волокна селек
ционеры. Нужно вывести больше 
сортов цветного хлопчатника, даю
щего коричневое и зеленое волокно, 
и хлопчатник с волокном синего 
цвета. В заключение тов. Леонова 
пригласила участников совещания 
побывать на текстильной фабрике.

Председатель колхоза имени 
1 Мая Азербайджанской ССР, дваж
ды Герой Социалистического Тру
да Ш. Гасанова говорит, что они 
провели воды из Аракса и теперь 
получают хорошие урожаи хлопка. 
Пасть посевов возделывается квад
ратно-гнездовым способом и обра
батывается в двух направлениях; 
на этих участках выращен высо
кий урожай, а от снижения затрат 
труда колхоз сэкономил свыше 15 
тысяч трудодней.

Наши успехи достигнуты в зна
чительной мене благодаря соревно
ванию с узбекскими колхозниками, 
заявляет оратор, они помогают нам 
внедрять передовые методы возде
лывания хлопчатника. Спасибо им 
за помошь!

Главная отрасль хозяйства в на
шем колхозе —  хлопководство, но 
мы развиваем п животноводство. 
Доход только от продажи, хлопка 
достиг в прошлом году 5 миллионов 
рублей. Из года в год растет обще
ственное богатство, колхозникам 
обеспечена культурная, зажиточная 
жизнь. За последние два года более 
180 семей возвели благоустроенные 
дома, 'Заложили сады. Построены 
средняя школа, клуб. Благодаря 
помощи бакинских нефтяников в 
село проложен водопровод. Помогает 
нам в строительстве и коллектив 
Еарадагского цементного завода. 
Наши колхозники никогда не за
будут. помощи, оказанной нам ра
бочими.

Парламентский секретарь Мини
стерства сельского и лесного хозяй
ства Бирманского Союза г-н Танин 
Чан Тун горячо благодарит Совет
ское правительство за приглашение 
на совещание, где делегация полу
чила возможность услышать много 
интересных докладов делегатов раз
личных республик Советского Сою
за о развитии хлопководства.

В. Бирме, сказал, он, хлопчатни
ком занято 500, тысяч акров, но 
есть возможность утроить эту пло
щадь. По нашей просьбе в Бирме 
работают советские специалисты 
по хлопку, производится испыта
ние большого количества сортов 
этой культуры, полученных из 
СССР. Мы бесконечно благодарны 
за оказываемую нам помощь со
ветскими специалистами.

Первый секретарь Ташкентского 
обкома ЕП Узбекистана С. Н. Ну- 
ритдинов сообщает, что колхозы и 
совхозы области перевыполнили 
взятые ими в 1957 году социали
стические обязательства и собрали 
по 24,7 центнера хлопка.

На улучшении производства 
хлопка благоприятно сказалось у к 
рупнение колхозов, внедрение новой

прогрессивной агротехники и созда
ние тракторно-полеводческих
бригад. Производительность труда 
в хлопководстве за последние два 
года увеличилась на 30— 40 про
центов. В текущем году намечает
ся механизированную обработку в 
двух направлениях провести на 
170 тысячах гектаров. Еомплекс
ная механизация всех работ на 
хлопковых полях даст возможность 
высвободить много людей для дру
гих работ, а также для освоения 
новых земель в Голодной степи, где 
в ближайшие четыре —  пять лет 
поливная площадь увеличится бо
лее чем на 200 тысяч^ гектаров. 
Посевы хлопчатника в области воз
растут за это время в полтора ра
за, а валовой сбор сырца за сезон 
превысит 700 тысяч тонн.

Выступает Ю. Д. Воронин —
директор совхоза имени Еуйбышева 
Таджикской республики. Это круп
ное многоотраслевое хозяйство вы
ращивает пеннейшие сорта тонко
волокнистого хлопчатника на пло
щади 3.600 гектаров. Совхоз полу
чил по 26 центнеров’  хлопка с 
гектара. Работники совхоза стре
мятся дать не только больше про
дукции, но и дешевле ее произве
сти. Себестоимость центнера хлоп
ка за два года снизилась с 203 до 
159 рублей.

Успехи минувшего года, говорит 
тов. Воронин, являются результа
том внедрения ряда новых меро
приятий. Посевы на всей площади 
проводятся суженными между
рядьями, а обработка ведется в двух 
направлениях. Переход на новую 
систему обработки позволил сни
зить затраты труда на один гектар 
на 22 человеко-дня. В хозяйстве 
механизирован и совмещен ряд ра
бот. Например, текущая планиров
ка полей проводится грейдером на 
тракторной тяге и совмещается с 
чизелеванием п боронованием. Это 
сокращает затраты труда и уско
ряет подготовку почвы под посев. 
Более чем в четыре раза сократило 
затраты труда введение механиче
ской нарезки и планировки ок-ары- 
ков. Заменено механическим руч
ное прореживание: причем одновре
менно с этой работой проводятся 
культивация и подкормка.

Большую положительную роль 
сыграло в хозяйстве введение новой 
системы оплаты труда в зависимо
сти от -количества и качества вы
рабатываемой продукции.

Совхоз ввел бестарную перевозку 
хлопка, что дало только за один 
год экономию в 320 тысяч рублей, 
или 37 рублей на каждой тонне. 
Введение бестарной перевозки хлоп
ка во всех республиках, заявил 
тов. Воронин, дало бы стране эко
номию примерно 100-—120 мил
лионов рублей в год и позволило 
бы десятки миллионов метров тка
ни использовать для других целей.

Председатель трудового земле
дельческого кооператива села Голям 
Дол Народной Республики Болга
рии К. Георгиев рассказал о разви
тии кооператива, который объеди
няет несколько сел. Основные до
ходы поступают от виноградарства 
п хлопководства. Он собпрает по 
21,1 центнера сырца с гектара и 
занимает первое место в Болгарии 
по урожаю хлопка. Е. Георгиев го
ворит о бескорыстной братской по
мощи. которую оказывал п оказы
вает Советский Союз крестьянам 
Болгарии.

—  Мои товарищи, хлопкоробы 
нашей страны,—  сказал оратор,—  
поручили мне передать вам, участ
никам этого совещания, горячий 
привет и пожелать еще больших 
успехов в борьбе за высокий уро
жай хлопка, успехов социалистиче
скому сельскому хозяйству Совет
ского Союза.

Академик ВАСХНИЛ А. Н. Аско- 
ченский в своем выступлении оста
новился на проблемах ирригацион
ных работ и орошения земель в 
районах возделывания хлопка.

Если, например, в старом Хорез
ме и Еара-Еалпакии каждый кре
стьянин затрачивал сто дней в году

на ирригационные работы, а чи
гирь, приводимый в движение ло
шадью, был основной водоподъем
ной машиной, то теперь мощные 
механизмы намного облегчали труд 
хлопкороба. Ежегодно болПе 600 
миллионов кубических метров грун
та вынимают землеройные машины 
на очистке и расширении иррига
ционной системы. Строится много 
плотин на реках, каналов и других 
гидротехнических сооружений. Но, 
к  сожалению.. еще не вся. вода пол
ностью используется по назначе
нию. Больше половины ее просачи
вается в почву на пути к  полям. 
Если повысить использование воды 
хотя бы на 10 процентов, можно 
оросить дополнительно. значитель
ные площади. Для этого надо шире 
использовать для отмостки каналов 
железобетонные плиты, уплотнять 
грунт на суглинистых почвах, 
устранить перебор воды в поливной 
сезон. Значительная часть воды те
ряется на плохо спланированных 
полях. Нехватку влаги в напряжен
ный. период можно. ликвидировать 
также путем накопления воды вла- 
гозарядковыми поливами.

Слово получает генеральный, ди
ректор Департамента агрономии 
Министерства сельского хозяйства 
Афганистана г-н Мухаммед Ясин 
Маил.

От имени правительства и наро
да Афганистана он передает теп
лые, дружеские чувства Советскому 
правительству и советскому наро
ду за приглашение участвовать во 
Всесоюзном совешании хлопкоробов.

Представитель Афганистана крат
ко знакомит совещание с развитием 
хлопководства в своей стране и го
ворит о значении, которое приоб
ретает для него опыт хозяйств Со
ветского Союза, получающих высо
кие урожаи.

Присутствуя на этом совещании, 
говорит г-н Мухаммед Ясин Маил, 
я извлек пользу для своего дела, и 
увезу с собой в Афганистан самое 
лучшее воспоминание об этой по
ездке.

На трибуне— начальник планового 
управления Министерства земледе
лия Еорейской Народно-Демократи
ческой Республики Ким Пун Чин. 
Он рассказывает об успехах в 
сельском хозяйстве и, в частности, 
в хлопководстве, достигнутых 
Еорейской Народно-Демократиче
ской Республикой. 95,6 процента 
всех' крестьянских хозяйств объеди
нены в кооперативы. Широкое 
внедрение передовых методов веде
ния сельского хозяйства дает воз
можность крестьянам ЕНДР из го
да в год увеличивать производство 
сельскохозяйственной продукции-.

Большую помощь в этом оказы
вают нам СССР, народный Еитай 
и другие социалистические страны, 
заявляет Еим Пун Нин. Мы и 
впредь будем использовать опыт 
хлопкоробов СССР.

Совхоз «Пахта-Арал» Казахской 
ССР. говорит его директор 
В. Н. Куликов, стал поистине сим
волом дружбы народов многонацио
нального Советского Союза. В нем 
работают представители многих 
народов нашей Родины. Его часто 
посещают хлопкоробы братских 
республик и наши зарубежные 
друзья из Албании. Болгарии, 
Польши. Китая. Югославии, Индии 
и других стран. Сейчас в совхозе 
находится большая группа молоде
жи из Болгарии.

Коллектив совхоза на большой 
площади систематически получает 
устойчивые урожаи —  по 30— 35 
центнеров сырца с гектара и при
том с наименьшими затратами. 
Хлопок совхоза «Пахта-Арал» —  
самый дешевый в стране.

В хозяйстве уже несколько лет 
на участке свыше 800 гектаров 
применяется полив дождеванием. 
Это сокращает расход воды в два—
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два с половиной ваза. Также на 
большой площади уже два года 
практикуется внесение жидких 
азотистых удобрений. Большое зна
чение для повышения урожаев 
имеет и то. что в хозяйстве со дня 
его основания введен семипольный 
севооборот. Огромную экономию 
трудовых затрат дает механизация 
уборки сырца. Это позволяет еже
годно экономить на уборке около 
80 тысяч человеко-дней. Затраты 
труда на производство одного цент
нера сырца доведены до 20 чело
веко-часов. а себестоимость резко 
снижена. Один рабочий ежегодно 
производит в среднем 117,6 цент
нера хлопка-сырца.

Тов. Куликов считает, что се
лекционеры должны вырастить та
кие сорта хлопчатника, форма ку 
стов которых была бы наиболее 
приспособлена. для механизирован
ной уборки. Зяблевая пахота под 
хлопок, квадратно-гнездовой посев, 
механизация обработки и уборки,—  
заключает он. —  это залог резко
го увеличения производства хлопка.

Министр , сельского хозяйства 
СССР в. В. Мацкевич посвятил 
свое- выступление резервам даль
нейшего увеличения производства 
хлопка в стране. Прежде всего, го
ворит. он. надо всемерно улучшить 
использование орошаемых земель и 
добиться того, чтобы все Колхозы ,и 
совхозы правильно использовали 
каждый квадратный метр поливной 
площади. Исключительно важным 
является также внедрение хлопко
во-люцерновых севооборотов. Опыт 
передовых хозяйств подтверждает, 
что это дает возможность получить 
по 30— 35 центнеров сырца с гек
тара, резко увеличить сбор хлопка 
на каждые сто гектаров поливных 
земель и укрепить кормовую базу 
животноводства.

Дальнейшее развитие хлопковод
ства требует введения в оборот но
вых площадей орошаемых земель. 
Большие работы в этом направле
нии ведутся в Голодной степи, где 
намечено освоить 300 тысяч гектар- 
ров земли, строится Еара-Еумский 
канал, осваиваются большие масси
вы в Нейтральной Фергане.^ на оче
реди орошение Еаршинской степи 
и низовьев Зевавшана. Наиболее 
эффективный путь освоения новых 
земель —  создание на них круп
ных высокомеханизированных сов
хозов. Образном такого рода хозяй
ства является совхоз «Пахта- 
Арал». Его опыт надо использовать 
при создании новых совхозов.

С трибуны совещания, говорит 
тов. Мацкевич, его участники сде
лали ряд критических замечаний и 
внесли много предложений. Госплан 
и Министерство сельского хозяйст
ва СССР рассмотрят их и примут 
необходимые меры.

На совещаний выступили также 
председатель колхоза «Коммунизм», 
Марыйской области. Туркменской 
ССР, Г. Анцмухамедова, министр 
сельского хозяйства Азербайджан
ской ССР Г. А. Сеидов, председа
тель колхоза имени Сталина, На- 
манганской области. Узбекской 
ССР. Герой Социалистического Тру
да X. Саиббаев. председатель Сове
та Министров Еара-Еалпакской 
АССР Н. Жапаков, секретарь Джа- 
лал-Абалского обкома ЕП Еиргизии 
Т. Б. Балтагулов.

На вечернем заседании с^речью 
выступил тепло встреченный уча
стниками совещания Первый сек
ретарь ПЕ ЕПСС Н. С. Хрущев.

Совещание единогласно приняло 
обязательства колхозников и кол
хозниц, рабочих и работниц совхо
зов и МТС. специалистов сельского 
и водного хозяйства по дальней
шему развитию хлопководства в 
Узбекской ССР. Таджикской ССР, 
Туркменской ССР. Азербайджанской 
ССР. Еазахской ССР. Киргизской 
ССР и Армянской ССР.

Всесоюзное совещание хлопкоро
бов закончило свою работу.

(ТАСС).

А

ЛЕНИНГРАД, 19 февраля (ТАСС). 
Славной дате —  40-летию Воору
женных Сил СССР посвящены на
стольные памятные медали' выпуск 
которых начат на «Монетном дво
ре».

Автор одной из них московская 
художница-скульптор М. Эшба 
запечатлела в бронзе фигуру совет
ского воина, с оружием в руках, 
охраняющего мирный труд нашей 
Родины. На оборотной стороне меда- 
ли —  изображение основателя пер

вого в мире социалистического госу
дарства В. И. Ленина.

На другой медали, изготовленной 
по эскизу ленинградца заслуженного 
деятеля искусств РСФСР Н. Соколо
ва, изображены фигуры солдата, 
матроса и летчика. Вокруг выбита 
надпись: «В ознаменование 40-ле. 
тия советских Вооруженных Сил», 
внизу дата: 1958 год. На оборотной 
стороне — 1 группа красногвардейцев 
и конноараейцев, идущих в бой за 
власть Советов и дата: 1918 год.

Полевые работы на юге
СТАВРОПОЛЬ, 19 февраля.' 

(ТАСС). Дожди согнали снег с полей 
Ставрополя. Установились теплые: 
солнечные дни. Быстро подсыхает 
земля. Начались полевые .работы. На 
юге идет боронование зяби. Прово
дится подкормка озимых с воздуха.

МАХАЧЕАЛА, 19 
(ТАСС). В Дагестане стоит теплая, 
солнечная погода. Многие МТС при
ступили к пахоте, подъему планта
жа. В южных районах начался сев 
люцерны, овса ’подсолнечника, яч
меня, пшеницы

Состоявшийся 19 февраля в мо
сковском Дворце епбрта концерт был 
поистине.концертом дружбы и брат
ства советских народов; Здесь вме
сте с русскими артистами выступи
ли приехавшие в Москву вместе с 
участниками совещания хлопководов 
артисты театров, филармоний,' Эст
рады Азербайджанской, Армянской, 
Еиргизской, Таджикской, Туркмен
ской и Узбекской Советских Социа
листических Республик.

Перед началом концерта присут
ствующих в зале участников Всесо
юзного совещания хлопкоробов и 
представителей общественности Мо
сквы от имени работников искусств 
столицы горячо приветствовал на
родный артист СССР М. Царев.

Еонцерт открылся песней компо
зитора А. Холминова, славящей ве
ликого Ленина.

Ее исполняет ансамбль песни Все
союзного радио, солирует лауреат 
VI Всемирного фестиваля молодежи 
и студентов Г. Панков.

Один за другим показывают' свое 
вдохновенное искусство талантливые 
посланцы братских республик. При
сутствующие с большой теплотой 
принимают виртуозную игру музы 
кантов.киргизского ансамбля «Ео 
музистбв», исполнивших народную 
мелодию «Еара-Озгой».

Богатством мелодии и своеобрази
ем ритмов блеснули солисты узбек

ского оперного театра имени Навои 
и филармонии. Большой выдумкой 
отличался «Танец с блюдом», кото
рый показал заслуженный артист 
Узбекской ССР Е. Шукурлаев.

Богата певческими талантами Ар
мения. Ее издавна славящееся ис
кусство пения особенно расцвело в 
годы .Советской власти. Это ярко 
продемонстрировали большие масте
ра оперной сцены народный артист 
Армянской ССР А. Петросян и за
служенный артист Армянской ССР 
Э. Багдасарян.

...Вот на сцене памирский ан
самбль песни и, танца таджикской 
филармонии. Его участники искусно 
выполняют затейливый рисунок 
танцевальной сюиты. Высокое ма
стерство артистов, их исключитель
но яркие и красочные одежды, как 
бы переносят зрителя в солнечный 
Таджикистан.

Арии из национальных опер «Ба
тан» и «Шасенем и Гариб» с боль
шим успехом исполнили народный 
артист Азербайджанской ССР А. Бу- 
нйят-задэ и заслуженный артист 
Туркменской ССР Б. Артаков.

Горячие овации зрительного зала 
вызвал народный танец пастухов в 
исполнении азербайджанского ан
самбля песни и танца.

Артисты Большого театра Союза 
ССР показали гостям сцену из бале.

та Чайковского «Лебединое озеро». 
Перед зрителями выступили народ
ная артистка РСФСР Р. Стручкова 
и заслуженный артист РСФСР 
Ю. Кондратов. Программу завершили 
солисты ансамбля государственного 
народного танца СССР, достойно 
представившие прелесть и самобыт
ность талантов русского народа.

В концерте также приняли уча
стие заслуженная артистка Азербай
джанской ССР Ш. Алекперова, со
листка киргизского оперного театра 
II. Деркембаева, народные артисты 
Таджикской ССР Ш. Муллоджанова 
и А. Бабакулов, народная артистка 
Узбекской ССР С. Еабулова, заслу
женная артистка Туркменской ССР 

Мамедова, трио народных инстру
ментов в составе заслуженного арти
ста Туркменской ССР А. Джульгае- 
ва, А. Багирова и Т. Мурадова, ар
тисты московского цирка и другие.

Еонцерт явился^ выражением 
братства и дружбы русского народа 
с народами союзных национальных 
республик.

На концерте присутствовали 
А. Б. Аристов, Н. А. Булганин, 
Е. Е. Ворошилов, Н. Г. Игнатов, 
А. И. Кириченко, Ф Р. Еозлов, 
Н. А. Мухитдинов. М А. Суслов, 
Е. А. Фурцева, Н С Хрущев. 
Н. М. Шверник. А. Н Косыгин.

(ТАСС).

Казахская ССР. Строители Бухтарминской ГЭС приступили к 
новому этапу работы. В левобережном котловане началась очистка 
дна Иртыша и выемка скального грунта в месте примыкания пло
тины к скалам левого берега.

На снимке: начало работ на дне левобережного котлована.
(Фотохроника ТАСС).

О движении второго искусственного 
спутника Земли

На 6 часов утра 20 февраля вто
рой искусственный спутник, совер
шил 1.557 оборотов вокруг Земли.

В ясную погоду спутник можно

будет наблюдать невооруженным 
глазом перед восходом Солнца от 59 

до 65 градуса северной широты и от 
45 до 63 градуса южной широты.

(ТАСС).
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ПОДГОТОВИЛ Н ВЫБОРАМ 
В ВЕРХОВНЫЙ СОВЕТ СССР

Встречи кандидата и депутаты 
Верховного Совета СССР 

В. А. Москвина с избирателями
. Вороновскнй Дом культуры (Ео- 

жевниковский район) заполнен из
бирателями. На встречу с кандида
том в депутаты Верховного Совета 
СССР тов. В. А. Москвиным собра
лись механизаторы Вороновской и 
Чилийской МТС. колхозники и кол
хозницы. интеллигенция.

Собрание открыл председатель 
Вороновского сельсовета тов. Коч- 
маргак. Первым выступил доверен
ное лишь колхозник сельхозартели 
имени Чапаева тов. Карманов, он 
рассказал о трудовой деятельности 
тов. Москвина.

Председатель колхоза «Рассвет» 
тов. Харитоненнов сказал:

—  Члены нашего колхоза с 
большим воодушевлением встрети
ли Обращение ПК партии ко всем 
избирателям и приняли на себя 
новые социалистические обязатель
ства. Они решили получить в 1958 
году не менее 18 центнеров зерна 
с каждого гектара, сдать и продать 
молока государству в два раза боль
ше, чем в 1957 году. В заключение 
тов. Харитоненков выразил еди
нодушное стремление всех колхоз
ников в день выборов отдать свои 
голоса за кандидата в депутаты 
Совета Союза по Томскому сельско
му избирательному округу Ns 329 
В. А. Москвина и кандидата в де
путаты Совета Национальностей по 
Омскому избирательному округу 
№ 22 Н. А. "

Бригадир тракторной бригады Во
роновской МТС тов. Фитошин в 
своем выступлении заявил, что 
механизаторы Вороновской МТС с 
честью выполнят свои обязательст
ва на 1958 год и в день выборов 
все, как один, проголосуют за кан
дидатов блока коммунистов и бес
партийных.

О выполнении принятых обяза
тельств и единодушном стремлении 
механизаторов Чилийской МТС . от
дать свои голоса за выдвинутых 
кандидатов в депутаты сказали 
комбайнер тов. Максименко и сек
ретарь парторганизации МТС тов. 
Веоичев.

От коллектива медицинских ра
ботников Вороновской больницы 
выступила медицинская сестра тов. 
Яковлева.

Тов. Москвин горячо поблаго
дарил избирателей за оказан
ное ему доверие, рассказал о рабо
те Верховного Совета СССР и о 
своей депутатской деятельности.

Собрание единодушно призвало 
всех избирателей 16 марта органи
зованно явиться на выборы и от
дать свои голоса за товарищей 
В. А. Москвина и Н. А. Михайло
ва.

Тов. Москвин встретился также 
с избирателями в селе Кожевнико
ве. побывал в колхозах «Победа», 
«Заветы Ленина». «Рассвет», име
ни Чапаева, имени Калинина.

ПОВСЕДНЕВНО НО ВЫША ТЬ 
НАДОИ МОЛОКА

Большую работу по подготовке к выборам в Верховный Совет 
СССР ведет Васюганская районная библиотека. В ней организована 
выставка литературы, необходимой для агитаторов. Работники биб
лиотеки составили рекомендательные списки литературы для сель, 
ских библиотек, проводят среди читателей библиографические обзо
ры, громкие читки.

Книгоноши из числа активных читателей обеспечивают престаре
лых читателей книгами на дому.

На снимке: заведующая библиотекой Любовь Михайловна Алексе
ева.

, ,,, Фото А. Малышева.

/ ■*

За год увеличим 
надой молона 

на норову на 8 0 0  
килограммов

ЦК КПСС и Совет Министров 
СССР в своем Обращении к  труже
никам сельского хозяйства призвали 
нас в 1958 году резко увеличить 
производство продуктов сельского 
хозяйства. Трудящиеся Брянской 
области предложили развернуть 
всесоюзное соревнование за новый 
мощный подъем сельского хозяй
ства с тем. чтобы в ближайшие 
годы догнать США по производству 
мяса на душу населения, а по про
изводству молока и масла выпол
нить эту задачу в нынешнем году.

Работники нашей фермы решили 
принять самое активное участвие в 
соревновании работников сельского 
хозяйства. Оно поможет нам быст
рее ликвидировать отставание по 
производству молока.

Нынче кормами скот обеспечен 
значительно лучше. Коровы полу
чают по 200 граммов концентратов 
на каждый надоенный литр, цо 
8 килограммов сена, 20 килограм
мов силоса.

В пастбищный период мы намере
ны широко применить зеленый кон
вейер. Насколько это важно в борь
бе за повышение удоев молока, мы 
убедились на примере соседнего с 
нами колхоза «Красный Октябрь», 
сумевшего за последние годы вый
ти в число передовых колхозов по 
нроям молока не только в районе, 
но и в области. Они за один год су
мели поднять надои больше, чем на 
тысячу килограммов молока на ко^ 
рову. Им помог в этом зеленый 
конвейер.

Опыт соседей нас убеждает, что и 
мы можем резко поднять продук
тивность скота. Подсчитав свои воз
можности, мы решили в 1958 году 
надоить от каждой коровы в сред
нем не менее 2.300 килограммов 
молока, увеличить продуктивность 
коров по сравнению с 1957 годом 
на 800 килограммов. Мне думается, 
что и работники второй Канангин- 
ской фермы нашего колхоза также 
примут участие в соревновании за 
высокие надои молока. Это позволит 
колхозу резко увеличить производ
ство молока на 100 гектаров сель
хозугодий.

В. ТЕПЛЯКОВ,
заведующий молочнотоварной 

фермой колхоза имени Ленина, Мол- 
чановсиого района.

☆ ☆

ОНИ И Д УТ ВПЕРЕДИ
Доярка Е. Зверкова

Е. С. Зверкова, доярка кол
хоза «Путь Октября», Пышки. 
но-Троицкого района, по праву 
считается одной из лучших в 
районе и области. Неутомимая 
труженица. она старательно 
ухаживает за коровами и доби
вается их высокой продуктивно
сти. За прошедший год тов. 
Зверкова надоила по 2.200 ки
лограммов молока на корову.

— Но этого мало, — гово
рит она.

Тов. Зверкова решила нынче 
надоить молока от каждой коро

вы не менее чем по 3.000 ки
лограммов, за год увеличить 
продуктивность каждой коровы 
на 800 килограммов молока. 
Она соревнуется с опытной до
яркой Анастасией Вольской.

В январе тов. Зверкова надо
ила по 223 килограмма молока 
на корову и заняла первое ме
сто в соревновании доярок 
Пышкино-Троицкого района. За 
февраль надой молока будет 
значительно выше.

На снимке: Е. С. Зверкова.

Д е л а  п о ш л и  х у ж е

Кварта льный план—за месяц
КОЛПАШЕВО. (По телефону).

Рыбаки колхоза «40 лет Октября» 
стали на трудовую вахту в честь 
выборов в Верховный Совет СССР. 
Они дали слово досрочно выполнить 
квартальное задание по рыбодобыче 
и с этим призывом обратились ко 
всем рыбакам Колпашевского райо
на.

Их обращение было поддержано 
рыбаками гослова и колхозов. Рыба
ки района досрочно завершили ян

варский план и дали дополнительно 
около 300 пудов рыбы. В соревно
вании значительных успехов доби
лась бригада тов. Щукина из кол
хоза «40 лет Октября». Она за одип 
месяц сумела выполнить кварталь
ный план. Январское задание было 
перекрыто ею более чем в 2,5 раза. 
Сейчас рыбаки колхоза сдают госу
дарству рыбу сверх плана.

С. КЫТМАНОВ.

Свое прошлогоднее обязательство 
по надою молока я перевыполнила— 
надоила в среднем почти по две ты
сячи килограммов молока на корову 
при обязательстве в 1.800 кило
граммов.

Этому помогло, главным образом, 
хорошее приготовление кормов в 
зимнее время. Каждой корове утром 
давала по 3 килограмма запаренной 
и сдобренной овсяной мукой соло
мы. В 12 часов дня они получали 
по 10 килограммов силоса и по 8 
килограммов картофеля. Вечером,

после дойки, засыпала в кормушки 
по 10 килограммов силоса и по ки 
лограмму шрота. Как правило, 
стельных коров всегда поила теп
лой водой, некоторых ставила на 
раздой. Коровы тогда хорошо дои
лись.

Летом дойное стадо, кроме пасть
бы, подкармливала зеленкой, давала 
по килограмму шрота.

В этом году дела на ферме идут 
хуже. Кормов меньше, раздой коров 
не применяется. Солому нынче не 
запариваем, картофеля коровам не
------------------Ш1Ш11Ш1Ш1ШШ1-----------------

даем. Надои молока значительно ни
же. чем в прошлом году.

Правление колхоза ослабило ру
ководство молочнотоварной фермой, 
не вникает глубоко в нашу работу.

Надо материально заинтересовать 
работников фермы в увеличении 
производства молока, организовать 
дело так, чтобы каждая доярка по- 
настояшему боролась за выполнение 
принятых обязательств. Тогда и де
ло пойдет по-другому.

П. АЛЕКСЕЕВА,
доярка колхоза «Авангард», Аси- 

новского района.

На конференции по электронным 
ускорителям

В е ч е р  и н т е л л и г е н ц и и

19 февраля на конференции 
прошли последние заседания сек
ций.

На заседании теоретической сек
ции заслушаны доклады о новых 
интересных модификациях бетатро
на. Доклады Б. Н. Родимова (Томск) 
и Ю. В. Вандакуррва (Ленинград) 
посвящены расчетам ускорителей 
с постоянным управляемым по. 
лем, а доклад Г. И. Димова —  
расчету бетатрона с прямолиней
ными и сильнофокусирующими уча
стками. Во всех докладах предлага
лись новые пути значительного 
увеличения числа ускоряемых 
электронов.

Доклад С. П. Круглова (Ленин
град) о соотношении между рентге
ном и плотностью потока энергии 
заслушали участники двух секций.

Обсуждены также результаты 
применения бетатронов для изуче
ния ядерных реакций, гамма-акти- 
вапионного анализа, точной градуи
ровки энергии излучения бетатро
на и другие.

Вчера на пленарном заседании , 
были подведены итоги работы кон
ференции. Председатели секций от- X
метили высокий научный уровень 
докладов, большую активность уча* j 
стников. а также дружескую кри
тику, способствующую решению 
проблем.

В решении отмечена необходи
мость периодического созыва подоб
ных конференций, необходимость 
публикации трудов конференций и 
составление монографий по теории 
и конструированию бетатронов. 
Подчеркнуты важность проведен
ной в Томском политехническом 
институте работы по выводу элек
тронного пучка из бетатрона и 
актуальность проблемы вывода 
электронов из бетатрона на 25 мэв.

Отмечена также большая роль 
Томского политехнического инсти
тута как крупного научного цент
ра по электронным ускорителям и 
хорошая организация конференции.

Научно-техническая конференция по борьбе 
с тепловыми потерями на электростанциях 

и в промышленности
На теплоэнергетическом факуль

тете Томского политехнического
института состоялась научно-тех
ническая конференция по борьбе 
с тепловыми потерями на электро
станциях и в промышленности.

В работе приняли участие работ
ники Томской и Новосибирской 
энергосистем, Западно-Сибирского 
филиала Академии наук СССР, 
научные сотрудники Томского по
литехнического института. Томско
го электромеханического института 
инженеров железнодорожного тран
спорта и другие.

Было заслушано 17 докладов. О 
результатах работы по борьбе за 
экономию топлива на электростан
циях доложили профессор И. Н. Бу
таков (Томск). Б. А. Винокур (Но
восибирскэнерго), С. В. Белоусов, 
М. М. Муркин. Н. В. Петров 
(Томск). „

Профессор Г. И. Фукс сообщил о 
новом методе расчета сложных 
теплообменников. О результатах 
опытного исследования новых кон
струкций вентиляторов, предло
женных автором, сообщил доцент 
10. Н. Соколов.

В докладах доцента В. Н. Сми- 
ренского, аспиранта В. Н. Братчи
кова, научных сотрудников Всесо
юзного теплотехнического инсти
тута А. Г. Иванова. Ю. Н. Питер- 
цева, научного сотрудника Запад

но-Сибирского филиала Академии 
наук СССР Г. П. Алаева сообща
лось о результатах проведенных , 
ими исследований в области ин
тенсификации и повышения эконо
мичности топочных процессов в па
ровых котлах.

Доцент С. В. Положив и канди- ‘ 
дат технических наук А. А. Гур- 
ченов доложили о результатах ис
следования процесса истечения 
кипящей воды, имеющего значение 
в конденсатных схемах электриче
ских станций и промышленных 
предприятий. Доклады кандидата 
технических наук А. С. Ляликова, 
аспирантов Г. М. Серых и М. С. 
Шарловской были посвящены воп
росам исследования изоляционных 
свойств теплоизоляционных и стро
ительных материалов. Кандидат 
технических наук В. Е. Целебров- 
ский сообщил о результатах про
веденных им исследований тепло
вых установок, работающих на ис
пользовании тепла газов мартенов
ских цечей металлургических заво
дов.

В решении конференции указы
вается, что необходимо увеличить 
прием студентов по теплоэнергети- )■' 
ческим специальностям в Томском 
политехническом институте.

А. ГУРЧЕНОН, 
секретарь оргкомитета ^  

конференции.

КОЛПАШЕВО. (По телефону). На
Колцашевском рыбоконсервном ком
бинате состоялся вечер интелли
генции. Главный инженер комби

ната тов. Константиниди сделала 
доклад об участии интеллигенции 
в общественной жизни предприя
тия. Инженерно-технические работ

ники и служащие отметали хоро
шую инициативу партийного бюро 
о регулярном проведении таких 
вечеров.

На областных профсоюзных 
конференциях

Состоялась П областная конфе
ренция профсоюза работников куль
туры. Конференция обсудила отчет
ный доклад областного комитета и 
признала его работу удовлетвори
тельной.

Конференция избрала областной 
комитет и ревизионную комиссию. 
Избраны делегаты на межсоюзную 
областную профсоюзную конферен
цию и на I I  съезд профсоюза работ
ников культуры.

На первом пленуме председателем 
обкома союза избрана тов. Орлова. 

***
17 февраля состоялась I I I  об

ластная профсоюзная конференция

работников сельского хозяйства и 
заготовок.

Конференция приняла постанов
ление по отчетным докладам обко
ма союза и ревизионной комиссии. 
Избраны обком профсоюза, ревизи
онная комиссия, делегаты на об
ластную межсоюзную конференцию 
и делегат на I I I  съезд профсоюза 
работников сельского хозяйства и 
заготовок.

На состоявшемся пленуме пред
седателем обкома союза избрав тов.

Н 40-летию
Советской Армии

Летопись
героических

дел
о

Е. Ш МОХИН

I  ЭТИХ ДНЕЙ 
Ь  НЕ СМОЛКНЕТ СЛАВА...
Безгранична любовь советских 

людей к  своей героической армии. В 
этом убеждаешься еще раз, побывав 
на выставке, посвященной 40-ле- 
тию Советских Вооруженных Сил, в 
Центральном Доме Советской Армии. 
Люди разных возрастов и профес
сий. москвичи и многочисленные го
сти столицы внимательно рассмат
ривают дорогие реликвии, докумен
ты и материалы, свидетельствую
щие о беззаветном героизме нашего 
народа в грозные военные годы.

... В рамке под стеклом —  исто
рический декрет Совета Народных 
Комиссаров за подписью В. И. Лени, 
на о создании Красной Армии. «Ста. 
рая армия, —  говорится в декре
те, —  служила орудием классового 
угнетения трудящихся буржуазией. 
С переходом власти к трудящимся и 
эксплуатируемым классам возникла 
необходимость создания новой ар
мии...». Эта армия создавалась на 
совершенно новых основах —- для 
защиты власти трудящихся. «В

Красную Армию. —  говорилось в 
декрете, —• поступает каждый, кто 
готов отдать свои силы, свою жизнь 
для защиты завоеваний Октябрьской 
революции, власти Советов и социа
лизма».

Призыв ленинского декрета на
шел горячий отклик в сердцах рабо
чих и крестьян. В ряды Красной 
Армии шли тысячи добровольцев, 
готовых отдать жизнь за свое Со
ветское Отечество.

Вот краткие сообщения информа
ционного листка Ms 973 только за 
один день:

Спасск, Тамбовской губернии. За
писалось 183 человека. Соорганизо- 
ваны в две единицы: 120 пеших и 
30 конных...

Гжатск, Смоленской губернии. Из 
записанных добровольцев сформиро. 
вана боевая рота. Запись доброволь. 
цев идет успешно.

Тула. ...Запись добровольцев с 
каждым днем увеличивается.

Такие вести поступали со всех 
концов молодой Советской республи. 
ви. В новую армию шли десятки ты. 
сяч беззаветно преданных револю
ции бойцов.

На пожелтевшей от времени фото
графии —  большая колонна солдат 
с боевым етягом. Внизу на сним
ке подпись фотографа Оцупа: 
«Данный снимок изображает полк i 
старой армии, влившийся в Красную 
Армию из 12-й армии, в походе на 
борьбу с немцами под Нарву и 
Псков».

Это они и тысячи других добро
вольцев одержали первую крупную 
победу над хорошо вооруженной и 
обученной армией немецких захват
чиков.

23 февраля —  день славной 
победы под Нарвой н Псковом 
стал днем рождения Красной Армии.

На всех фронтах гражданской 
войны душой армии были коммуни
сты.

11 октября 1919 года Российское 
телеграфное агентство сообщало:

«Вологодский городской комитет 
Коммунистической партии в полном 
составе отправился на Южный 
фронт.

Из Новгородской губернии ухо
дят на Южный фронт целые район
ные организации Коммунистической 
партии...».

Коммунисты шли на фронт, что
бы своим личным примером вооду
шевлять бойцов на славные ратные 
дела.

Мужество и героизм коммунистов 
являлись огромной притягательной 
силой. Тысячи лучших бойцов на
веки связали свою судьбу с родной 
Коммунистической партией. На вы
ставке 1 — десятки заявлений рядо
вых бойцов с просьбой принять их 
в партию. В одном из * них Петр 
Чазов пишет:

«Не желая отставать от других в 
борьбе за освобождение рабочих и 
крестьян от ига к^ритала и имея 
сильное желание послужить велико
му делу Всемирной революции, прот 
шу принять меня рядовым членом 
Российской Коммунистической пар
тии (большевиков)».

Тысячи нитей связывали моло
дую Красную Армию со своим наро
дом. Он посылал в ее ряды своих 
лучших сынов, снабжал вооруже
нием и продовольствием, слал обод
ряющие письма и приветствия. У 
одного из стендов стоит прострелен, 
ное во многих боях красное знамя с 
надписью на полотнище: «Питер
ские рабочие и работницы — сме
лым бойцам Красной Армии Южного 
Фронта Красному Югу от Красного 
Севера»,

Бойцы Н-ской дивизии, которой

было вручено это знамя, писали ра
бочим Петрограда:

«Клянемся под красным знаме
нем вести до конца разгром бело
гвардейских банд, кровью своей 
освободить Юг России и восстано
вить власть Срветов на брагской 
Украине».

Бойцы Красной Армии хорошо 
понимали, что они борются за сча
стье трудового народа, что они за
щищают свою родную власть. Гор
достью и верой в правоту своего 
дела дышит послужной список 
51-й дивизии, составленный бойца
ми одного из полков.

«Имя —  51-я.
Фамилия —  Перекопская.
Отчество — Краснознаменная 

имени Московского Совета Рабоче- 
Крестьянских депутатов.

Специальность — стрелковая ди
визия.

Год и месяц рождения — 1919, 
август.

Кем рожден —  Коммунистиче
ской партией и Октябрьской рево
люцией.

Место рождения —  уральские 
заводы.

Национальность —  интернацио
нальная.

Происхождение —  из рабочих 
Урала и крестьян-партизан Сиби
ри...».

Уже в первые годы гражданской 
войны в рядах Красной Армии сра
жались тысячи бойцов из разных 
стран Европы и Азии. Многие из 
них покрыли свои имена неувядае
мой славой. Об этом свидетельству
ют многочисленные документы.

Приказом Реввоенсовета № 75 от 
8 марта 1920 года в числе других 
орденом Красного Знамени награж
ден командир Образцового кавале
рийского дивизиона при штабе 1-й 
Конной Армии серб Олеко Дундич. 
Как отмечено в приказе, он «являл 
собой образец идейного борца за ин

тересы революции,., неоднократно 
лихими налетами у Воронежа нано
сил вред противнику...».

Рядом —  послужной список вен
гра Матэ Залка, бесстрашного бой
ца и замечательного писателя, вся 
жизнь которого была посвящена 
борьбе за счастье человечества. Под 
именем генерала Лукача он погиб в 
Испании, борясь против фашизма. В 
1918 году он добровольно вступил 
в Красную Армию, прошел боевой 
путь от Сибири до Крыма и за ге
роизм был награжден орденом Крас
ного Знамени.

Мало кто знает, что знаменитый 
чешский писатель Ярослав Гашек, 
автор широко известных «Похожде
ний бравого солдата Швейка» — 
командир чехословацкого отряда 
Красной Армии в годы гражданской 
войны. На выставке экспонируется 
его донесение о формировании отря
да из чехов и словаков, вступивших 
в Красную Армию «по своему убеж
дению и сознанию».

Ряд документов рассказывает об 
активных боевых действиях в рядах 
Красной Армии китайских, фин
ских, монгольских и других нацио
нальных формирований. Вместе с 
народами нашей страны они с ору
жием в руках защищали первое в 
мире Советское государство.

Печать времени лежит на доку
ментах и реликвиях зала граждан
ской войны выставки. Пожелтели 
листы 'боевых приказов за подпися
ми Фрунзе, Ворошилова, Кирова, 
Куйбышева, посерели фотографии 
Буденного, Чапаева, Щорса и других 
героев, вылиняли полотнища бое
вых знамен. Но советским людям 
дороги эти свидетельства несгибае
мой стойкости и мужества первых 
бойцов великой народной армии. 
Их славные боевые традиции сохра
нены и приумножены потомками в 
многочисленных боях с врагами Со
ветской Родины.

су ВЕЛИКАЯ ПОБЕДА 
СОВЕТСКОГО НАРОДА

Еще сильны впечатления, выне
сенные из первого зала. На многих 
снимках там запечатлен замечатель
ный пролетарский полководец 
М. В. Фрунзе. На одном из них — 
он вручает награды лихим конни
кам, на другом — внимательно изу
чает план предстоящей операции. И 
вот в зале Великой Отечественной 
войны мы снова встречаем фамилию 
Фрунзе. На фотографии —  юноша с 
большим открытым лбом, живыми 
веселыми глазами. Это сын леген
дарного полководца Тимур. Рядом— 
его комсомольский билет_ с 
надписью: «Погиб геройской
смертью в боях за Родину. Посмерт
но присвоено звание Героя Совет
ского Союза». Словно живая ося
заемая нить протянулась между 
двумя поколениями. Сыны оказа
лись достойными своих героических 
отцов.

Здесь много примеров беззаветной 
любви советских людей к  своей со
циалистической Родине, любви, 
скрепленной кровью.

Пробитый пулей комсомольский 
билет Василия Азарова с надписью 
карандашом: «Я, сын Родины и
воспитанник трудового народа, кля
нусь защищать родную крепость 
Черного моря Севастополь». Другой 
комсомолец Константин Середин, 
отдавший' свою молодую жизнь за 
Родину, носил около своего сердца 
записку: «Прошу очень, если я по
гибну, считать меня коммунистом».

На отдельном стенде рассказы
вается о семье Орловых.

Пожелтевшие документы свиде
тельствуют о том, что Федор Михай
лович Орлов и его боевая подруга 
Мария Иосифовна в годы граждан
ской войны были партизанами, а 
затем в рядах Красной Армии сра

жались за освобождение Украины.
Началась Отечественная война и 

Федор Михайлович -вместе с сыно
вьями Владимиром, Василием, Ев
гением и дочерью Марией отправил
ся на фронт. Глава семьи командо
вал дивизией, сын Василий — тан
ковой бригадой, остальные были 
рядовыми.. Не все Орловы верну
лись с войны. В первый же год под 
Ленинградом погиб Владимир. В 
боях под Берлином пал смертью 
храбрых Герой Советского Союза 
полковник Василий Орлов.

Мария Иосифовна отдала в фонд 
помощи фронту все свои сбереже
ния, на которые был построен танк 
Т-34. Этот танк до сих пор состоит 
на вооружении Советской Армии. 
Бойцы любовно назвали его 
«Мать-Родина» и постоянно сообща
ют Марии Иосифовне о свою успе
хах.

Такова история семьи Орловых. А 
сколько таких семей в нашей стра
не! Сколько героев, поистине чудо- 
богатырей рождает советская зем
ля!

С фотографии смотрит широкое 
улыбающееся лицо гвардии младше
го сержанта Героя Советского Сою
за И. 0. Болото. По внешнему виду 
никак не подумаешь, что этот доб
родушный человек вместе с тремя 
своими товарищами из простых бро
небойных ружей в одном бою под 
Сталинградом подбил пятнадцать 
вражеских танков. Все герои оста
лись невредимыми. Армада враже
ских танков ничего не смогла сде
лать с горсточкой советских бойцов. 
Стальная воля советских солдат 
оказалась сильнее бронированных 
чудовищ.

Советским людям хорошо извест
ны подвиги капитана Гастелло, ря
дового Матросова. 28 панфиловцев. 
Вровень с ними встают героические 
дела небольшой группы десантников 
во главе с майором И. Г. Старчаком.
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Передвижная 
погрузочная установка

Новый метод погрузки леса

...Погрузочная площадка. Мощ
ная лесовозная автомашина 
МАЗ-501 останавливается между 
стрелой и покатами новой уста
новки для погрузки леса. Прохо
дит немного времени, и лесовоз, 
груженный хлыстами с кронами, 
уходит на нижний склад. Под по
грузку ставится другая машина.

Лесосеки разработаны... Начи
нается перебазировка на' новую 
погрузочную площадку. К стреле и 
покатам ставится трактор С-80, 
который только что был занят на 
погрузке. Он берет все устройство, 
установленное на санях, на буксир 
и тянет за собой. Через 3— 4 ча
са на новом месте начинает
ся погрузка. А раньше на пе
ребазировку с одной погрузочной 
площадки на другую требовалось 
два— три дня.

Эту передвижную погрузочную 
установку сконструировали инже
неры нашего Нибегинского лес
промхоза. Она сразу же показала 
свои большие преимущества над 
погрузкой леса автокранами К-32.

Агрегат состоит из погрузочной 
стрелы, наклонных покатов и 
трактора С-80. Стрела и покаты 
смонтированы на 2-полозных са
нях размером 7X 3,5  метра с 
полозьями сечением 30X 40 сан
тиметров. Полозья скреплены 
пятью поперечными брусьями сече
нием 20X 30 сантиметров, дли
ной 4,5 метра. На расстоянии мет

ра от концов полоза закреплены 
2 поперечных бруса в 20 санти
метрах друг от друга. Между ними 
закреплены 2 вертикальные стой
ки длиной 3,5 метра и диаметром 
25— 26 сантиметров.

Еа стойки уложен прогон— опо
ра для наклонных стрел.

Стрелы —  два бревна диаметром 
22— 24 сантиметра. На верх их 
надеваются головки с блоком от 
крана К-7. Поперечный брус укла
дывается на середине полозьев. На 
переднюю часть поперечных бру
сьев положен продольной прогон 
длиной 6,25 метра. Все детали 
установки скреплены между собой 
болтами, растяжками и хомутами.

Вылет стрелы при погрузке 
хлыстов на машины МАЗ-501 по 
вертикали должен быть не менее
6. а по горизонтали —  не менее 
2 метров от стоек.

Передвижные наклонные покаты 
Устроены, как и стрела. Разница

только в том. что на полозья уло
жено 6 поперечных брусьев, между 
которыми поставлено 3 стойки и 3 
наклонные поката длиной до 6,5 
метра. Вылет стрелы наклонного 
поката по вертикали 4 метра, а по 
горизонтали —  метр.

Для погрузки хлыстов на зара
нее подготовленную погрузочную 
площадку кладут 3 хлыста-поката. 
Установку помещают так, чтобы 
лесовозный путь проходил между 
стрелой и покатами. Против стре
лы ставят трактор С-80, на серьгу 
которого надевается две стропы, 
проходящие через блоки стрел.

При помощи чокерного устрой
ства (а оно такое же, как и у 
крана К-32) пачку хлыстов в 
6— 8 кубометров трактором ната
скивают на покаты. Пачка пови
сает в воздухе и при движении 
трактора назад плавно опускается 
на коник лесовоза и прицепа: 
Плохо еще то. что грузчики вруч
ную оттаскивают стропы назад.

Такой установкой можно грузить 
лес и на железнодорожные ^сцепы. 
Испытания показали, что время 
простоя под погрузкой автомобиля 
МАЗ-501 сократилось теперь до 
10— 20 минут на рейс вместо 
60— 70. Сменная выработка на 
трактор С-80 достигла 360 кубо
метров в смену при норме 120 ку 
бометров. Хронометраж показал, что 
при полной загрузке трактора 
можно грузить в смену 600 
кубометров. Шоферы могут делать в 
смену дополнительно 2— 3 рейса, 
если вывозят лес на расстояние 
до 10 километров.

При эксплуатации установки 
уменьшились затраты труда на 
устройство погрузочных площадок 
с 12— 16 до 2— 3 человекодней. 
Перестановка погрузочной стрелы 
на новую площадку требует не бо
лее 2— 3 часов. Это позволило со
кратить расстояние трелевки до 
200 метров.

Применение крупнопакетной по
грузки позволило нам увеличить 
комплексную 'выработку на одного 
рабочего более чем на 12 кубомет
ров в смену.

М. АРДЫШЕВ,
начальник производственно-тех

нического отдела Нибегинского 
леспромхоза.

На снимке: погрузка леса при 
помощи передвижной погрузочной 
установки.

На й параллели
Как и все советские люди, трудящиеся далекого северного 

Александровского района деятельно готовятся к выборам в 
Верховный Совет, стремятся встретить эту дату новыми 
производственными успехами.

Сегодня мы печатаем письма, о делах трудящихся района.

В нашем северном 
Александровском районе

За годы, прожитые членами ры
боловецкой артели имени Сталина, 
Александровского района, после по
следних выборов в Верховный Со
вет СССР, в экономике артели, в 
жизни рыбаков, работников живот
новодства произошли большие из
менения. Рыболовецкая артель пер
вой в Александровском районе ус
пешно закончила 1957 хозяйствен
ный год. получив свыше миллиона 
рублей доходов.

Рыбодобыча и молочное живот
новодство —  основные отрасли хо
зяйства артели. Они год от года 
крепнут. Артель перешла к  меха- > 
визированному лову. Сейчас мы 
располагаем шестью моторными 
лодками, двумя катерами, имеем 
достаточное количество орудий ло
ва. За четыре года вылов рыбы 
возрос в два раза. Такие рыбаки, 
как тт. Машкин. Алкасаров, Пыр- 
чин, Рифель и Петлин, ежегодно 
перевыполняют задания в полто
ра —  два раза.

Рыбодобыча ведется круглый год 
и в любую погоду. Растут доходы 
от рыбодобычи. В 1957 году от 
этой отрасли артель получила 407 
тысяч рублей.

До 1954 года наше обществен
ное животноводство топталось на 
месте. Сейчас оно заметно идет в 
гору. Вместе с ростом поголовья 
молочного скота увеличивается его 
продуктивность.

Продуктивное стадо зимует -в 
добротных типовых скотных дво
рах. в которых имеются водопровод 
и автопоилки.

Построена кормокухня с кормо
запарником. В прошлом году в ар

тели организована лисоферма.
Если в 1955 году на трудодень 

было выдано 5 руб. 20 кон., то в 
1957 году выдача на трудодень до
стигла 8 рублей 30 копеек. Жилые 
дома членов артели радиофицирова
ны и электрифицированы. Большие 
денежные доходы получают наши 
рыбаки. Так. рыбак Зиннер на за
работанные трудодни в 1957 году 
получил 12 тысяч рублей, Оборов- 
ский —  10.600 рублей, Бурме- 
тин —  9.300 рублей.

За четыре года в Назино (цент
ральная усадьба артели) и рыбац
ких поселках построено 2 радиоуз
ла. Артель имеет свою обществен
ную баню, клуб на 150 мест с соб
ственной стационарной киноаппара
турой, электростанцию, кузницу и 
многие другие производственные 
объекты. Колхозники построили 25 
индивидуальных домов.

Успехи есть. Но это не дает пра
ва успокаиваться. Нам нужно еще 
много трудиться над тем, чтобы хо
зяйство наше стало крепче. Много 
придется поработать над увеличе
нием поголовья скота, повышением 
его продуктивности, расширением 
кормовой базы.

Сейчас рыбаки и рыбачки, ра
ботники животноводства вместе со 
всем советским народом готовятся 
к выборам в Верховный Совет 
СССР. Все шире развертывается 
социалистическое соревнование за 
выполнение квартального плана 
рыбодобычи к 16 марта.

А. ПЛЕСЦОВ, 
председатель правления артели 

имени Сталина, 
Александровского района.

Вместе со всем 
советским народом

В боях под Москвой, в районе 
Спасс-Деменска, несколько десятков 
советских бойцов оказались перед 
мощной ротоколонной противника. 
Они не дрогнули, приняли бой и 
пять дней сдерживали мотоколонну. 
Враг потерял около батальона сол
дат. минометную батарею, несколь
ко орудий, 2 бронемашины, 4 тан
ка, 2 истребителя и 2 бомбардиров
щика. Выполнив задание, группа 
отступила на новые позиции.

Война велась не только на фрон
те. Пылала огнем занятая врагом 
советская земля, партизаны не да
вали ему ни одного дня передышки.

Скромная вещь экспонируется на 
выставке — простой, ■ изрядно по
тертый портфель. С этим портфелем 
девочка Лиза Чайкина бегала в 
школу. Кем стала бы она, если б 
враг не ступил на родную землю? 
Педагогом, врачом, инженером? Но 
над ее будущим враг занес свою 
черную лапу. И рядом с портфелем 
лежит наган. Лиза Чайкина стала 
народной мстительницей.

В годы Отечественной войны, 
как и в годы гражданской войны, 
примером для всех были коммуни
сты.

Рядом с пробитыми пулями ком
сомольскими билетами — партийные 
билеты павших в боях за Родину 
"^куни стов . Вот документы лваи- 
СТ' Героя Советского Союза генера
ла Г, П. Кравченко, командира 
эскадрильи Е. Н, Миленкова и мно
гих других.

Среди других партийных доку
ментов —  протокол Jsli 21 бюро 
3-го стрелкового батальона 40 гвар
дейского полка от 19 октября 1944 
года. Повестка дня: «Добьем врага
в его берлоге!» Решение: «Каждому 
коммунисту показывать личный 
пример мужества в боях за Роди
ну».

На одном из боевых знамен вы

шиты ленинские слова: «Для тех,
кто отправляется на фронт... выбора 
быть не может... их лозунг должен 
быть один: смерть или победа!». 
Под этим лозунгом шли в бой и 
побеждали наши воины. В борьбе с 
врагом их осеняло великое ленин
ское знамя.

Советские люди ничего не пожа
лели для победы над врагом.

Все помнят патриотический при
мер Ферапонта Головатого, замести
теля председателя колхоза «Стаха
новец» Саратовской области. На его 
личные сбережения были построены 
два боевых самолета.

Это патриотическое начинание 
поддержали миллионы . советских 
людей. Можно без ошибки утверж
дать, что не было в годы войны в 
нашей стране человека, не внесшего 
части своих сбережений в фонд обо
роны. И материалы выставки сви
детельствуют об этом документаль
но.

«Торпедный катер «Т-5» по
строен на средства, собранные реч
никами Казанского узла», «Н-ская 
эскадрилья построена на средства 
трудящихся Куйбышева...» II мно
гие, многие другие свидетельства 
безграничной щедрости нашего на
рода для нужд любимой армии.

Славна и неповторима история 
наших Вооруженных Сил. Залы 
юбилейной выставки не могли вме
стить и тысячной доли материалов, 
свидетельствующих о ратных делах 
советских воинов. Но и представ
ленные документы и реликвии гово
рят о многид золотых страницах 
боевого пути наших доблестных Во
оруженных Сил, стоящих на страже 
мирного труда советского народа, 
уверенно строящего свое светлое 
коммунистическое будущее.

Москва, февраль 1958 г-

16 марта нам исполняется по 18 
лет. В этот лень вместе со всем 
советским народом мы будем, как 
равноправные граждане Советского 
Союза, принимать участие в выбо
рах верховного органа государст
венной власти. Как и все избира
тели нашего района, мы проголосу
ем за мудрую политику Коммуни
стической партии и Советского 
правительства, которая обеспечила 
укрепление' могущества нашей Ро
дины. расцвет творческой актив
ности трудящихся.

Через пять месяцев кончается 
наша школьная пора. Каждый из 
нас уже сейчас, до окончания 10-го 
класса, выбирает себе жизненный 
путь.

Мы живем в самом северном 
районе нашей области. Здесь боль
ше, чем где-либо, нужны люди, что
бы осваивать природные богатства 
Севера, укреплять экономику рай
она. Поэтому мы решили по приме
ру молодежи г. Колпашево после 
окончания учебы пойти работать в 
колхозы и на предприятия рыбной 
промышленности. Так сделали уже 
многие бывшие ученики нашей 
школы. Например, ученик хант Во
лодя Чинаков сейчас работает на

животноводческой ферме колхоза 
«40 лет Октября». Остался рабо
тать в колхозе «Путь к  коммуниз
му» после окончания 10-го класса 
Александр Машкин. Юния Гри
шаева после школьной скамьи 
пошла на работу в местную 
типографию и сейчас успешно 
овладевает профессией набор
щицы. Бывшая ученица 10-го 
класса Нина Юмашева преподает в 
Ново-Никольской средней школе 
биологию. Валя Коржева и Раиса 
Бушнева стали преподавателями 
Лукашкинской семплетмей школы.

Конечно, на производстве, в 
колхозах мы встретим немало труд
ностей. но они не страшат нас. С 
помощью старших товарищей мы 
преодолеем их, овладеем специаль
ностями. Бросать учебу не думаем, 
будем учиться заочно или после 
двух —  трех лет работы на произ
водстве поступим в институт. А 
сейчас У всех у нас одно стремле
ние —  закончить 10 классов на 
«отлично» и «хорошо».

Нэля ПАНОВА, 
Роза БОНИ, 

Римма СТАРОВОЙТОВА, 
учащиеся Александровсной 

средней школы.

Ни днем ни ночью не прекра
щаются поиски нефти в Алексан
дровском районе.

На снимке: буровая вышка На- 
зинской нефтеразведки.

Цифры и фанты
©  За четыре года получила 

дальнейшее развитие одна из 
главных отраслей хозяйства 
района — рыбная промышлен
ность. Район сейчас дает более 
25 процентов всей добываемой 
в области рыбы. Возросла ме
ханизация лова. В 1957 году 
на разрозненном лове работало 
30 самоходных метчиков и мо
толодок. На стрежевом лове 
полностью механизирован за
мет неводов, установлена их 
механическая выборка, все 
стрежпески электрифицирова
ны.

V
©  В колхозах и рыболовец

ких артелях имеется немало 
передовиков производства. Ча
бан колхоза имени Ленина тов. 
Ткач получил на 100 овцема
ток 136,6 ягненка, 127,2 яг
ненка получил на 100 овцема
ток чабан колхоза «Путь к 
коммунизму» тов. Литвенко.

***
©  На животноводческих фер

мах механизируются трудоем
кие процессы. Сейчас в шести 
хозяйствах имеются подвесные 
дороги, в семи — автопоение 
на фермах, в шести — элек
тродоильные агрегаты.

г *

Я полюбила этот северный край
После окончания в 1957 году 

Томского медицинского института 
мне представилась возможность 
остаться работать по специально
сти в городе Томске. Но. зная, как 
нужны специалисты на севере на
шей области, я отказалась от пред
ложенного мне места и попросила 
направить в Александровский рай
он. Моя просьба была удовлетворе
на.

Мое желание поехать на север 
некоторыми подругами и товари
щами по институту было встрече
но скептически.

—  В глушь едешь, —  говорили
они.

Но эти разговоры не пугали ме
ня. Я ехала на север не развле
каться, а работать.

Назино. куда я получила назна
чение врачом участковой сельской 
больницы, ожидала увидеть старой, 
маленькой деревенькой. Но. я уви
дела здесь добротные жилые 
дома, вместительный клуб со ста
ционарной киноустановкой, радио
узел, библиотеку.

Сурова северная природа. Но 
есть в ней замечательная красота, 
которая привлекает человека с пер
вого же взгляда. Белые северные 
ночи, тайга с несметными богат
ствами, могучая Обь... Люди, жи
вущие здесь, научились брать у 
природы ее дары и ставить их на 
службу государству.

Коллектив участковой больницы,

рыбаки и рыбачки, интеллигенция 
села встретили меня радушно. В 
больнице подобрался дружный к р л -  
лектив медицинских работников, в 
основном молодежь. Они, как и я, 
приехали сюда со студенческой 
скамьи по собственному желанию и 
полюбили этот далекий северный 
край.

Медицинские работники участ
ковой больницы проводят разно
стороннюю врачебную и санитарно
профилактическую работу среди на
селения Назинского врачебного 
участка, особенно среди хантов, 
Наше государство проявляет неус
танную заботу о народах се
вера и в особенности о детях. 
Новорожденные дети хантов полу
чают бесплатное приданое, уча
щиеся живут на полном обеспече- 
нии государства в интернатах де

тей народов севера.
В 1958 году медицинское обслу

живание населения значительно 
улучшится. Будет закончено строи
тельство родильного отделения 
больницы, запланировано построить 
новую амбулаторию, аптеку, обору
довать физиотерапевтический каби
нет. Каждый молодой специалист, 
приехавший сюда, полюбит этот 
край, найдет здесь применение сво
им силам и способностям.

Г. КЛЕНЧИНА, 
врач Назинской участковой 
больницы Александровского 

района.

Большие перемены
82 года. Но я еще не чув

ствую старости. Коммунистическая 
партия и Советское правительство 
сделали все. чтобы сделать нашу 
жизнь счастливой и обеспеченной: 
Вместе со всеми трудящимися я 
активно участвую в общественном 
труде.

С винтовкой в руках я боролся 
за нашу счастливую жизнь —  
участвовал в штурме Зимнего двор
ца в Петрограде, а ватем воевал в
партизанском отряде.

Почти 30 лет прожил я в Алек
сандровском районе. На моих гла
зах здесь, далеко на севере, про
изошли большие изменения в жиз
ни трудящихся. В 1930 году на 
месте нынешнего районного цент
ра —  с. Александровского, было 
всего 16 избушек. Теперь село 
Александровское с сотнями общест
венных и жилых домов является 
административным центром самого 
северного района нашей области.

щ

На снимке: электростанция рыболовецкой артели имени Сталина, 
построенная в 1957 году.

Фото Т. Куриловича.

На с е в е р е  о б л а с т и
Скованные морозом высокие сос

ны и ели растыли в своей непод
вижной красе под тяжестью снега. 
Не шелохнутся ветки, не мелькнет 
меж деревьев быстроногий олень. 
Кажется, спит тайга. Но это толь
ко кажется.

Вот вдали послышались голоса 
людей, скрип полозьев. Это меняют 
свои маршруты геофизики. В ме
тель и пургу, в суровые морозы в 
Александровском районе ведутся 
изыскания нефти и газа. Среди 
нефтеразведчиков много энтузиастов 
своего дела.

Далеко за пределами района сла
вится своими трудовыми делами 
бурильщик Назинской нефтеразвед
ки Федор Семенович Буряк. Свое 
годовое производственное задание 
он выполнил на 149 процентов и 
завоевал первенство в социалисти
ческом соревновании. Министерст
во геологии и охраны недр награ
дило тов. Буряка знаком «Отлич
ник социалистического соревнова
ния».

Бурильщики товарищи Смертия 
и Тарасов в соревновании в честь 
предстоящих выборов в Верховный 
Совет СССР дают по полторы нор
мы за смену. Бригада тов. Абра- 
мушкина за короткий срок на не
изведанном месте в тайге построи
ла рабочий поселок, буровую выш
ку и пустила ее в эксплуатацию. 
А сколько было трудностей! Не 
хватало строительного материала, 
приходилось самим идти в лес, 
браться за пилу и пилить деревья. 
Немало пришлось, провести бессон
ных ночей, пока не была установ
лена буровая вышка. Теперь все 
Это позади. Бригада, ведет проход
ку  скважины ускоренным методом

В 4-м квартале 1957 года скорость 
бурения достигла 875 метров на 
станкомесяц. За высокие показате
ли в работе бригаде присужден 
вымпел лучшей бригады Колпашев- 
окой конторы бурения и вручено 
переходящее красное знамя.

Трудно найти в Александровском 
районе такое место, где бы не би
ла ключом жизнь.

...Электрические огни поселка 
гасли. Село засыпало. А в здании 
сельской библиотеки продолжали

светиться окна. В освещенном 
квадрате четко вырисовывался си
луэт девушки, склонившейся нал 
столом. Работа увлекла Марию Ива
новну Дейхину так, что она очень 
удивилась, взглянув на часы. Кон
спект к очередному занятию в по
литшколе готов: девушка заторопи
лась домой.

Второй год руководит заведую
щая Назинской сельской библиоте
кой Дейхина политшколой при

Сталина. Она любит свое поруче
ние и отдает ему много сил. Заня
тия в политшколе всегда проходят 
живо и интересно.

В библиотеке, которой руководит 
Дейхина, всегда многолюдно. Она 
хорошо изучила спросы читателей 
и умеет предложить , интересную 
книгу. Регулярно проходит здесь 
обсуждение прочитанных произве
дений. За последнее время прове
дены читательские конференции по 
произведениям М. Горького «Мать»,

Мне приходится часто выступать 
перед учащимися школ с воспо
минаниями о прошлом, и у меня 
всегда достаточно примеров для 
сравнения дореволюционного време
ни с сегодняшним днем.

Район наш богат рыбой, пушным 
зверем. Здесь развиты рыбная про
мышленность. охотничий промысел. 
Рыбоконсервный комбинат —  круп
ное промышленное предприятие 
района.

Радует нас забота партии и пра
вительства о повышении мате
риального благосостояния трудя
щихся.

Мне государство установило пер
сональную пенсию. Многие пен
сионеры района, получая пенсию, 
продолжают работать. Например, 
пенсионеры тт. Полецкий, Городо- 
вич. Вялов. Комарова и другие, 
имея за плечами по 60 лет и бо
лее, трудятся на производстве и в 
учреждениях, стремятся быть по

лезными своему родному государст
ву.

Прожито мнрго. И сейчас, когда 
видишь нашу Родину в расцвете 
своих творческих сил, хочется еще 

жить, быть полезным нашему госу
дарству.

Е. ВРУБЛЕВСКИЙ, 
персональный пенсионер.

с. Александровское.

Д тф р ы  и ф а ж ты
©  Быстро развивается в рай- ны. В 1957 году ее было заго-

оне самая молодая отрасль хо
зяйства — звероводство. Сей
час во всех колхозах и арте
лях имеются фермы черно-се
ребристых лисиц. По сравне
нию с 1953 годом поголовье на 
зверофермах увеличилось в 7 
раз. За один только 1957 год 
колхозы и артели получили 
дохода от продажи шкурок 
зверей в шесть раз больше, 
чем за все предыдущие годы, 
взятые вместе.

V
©  Рыбная промышленность 

из года в год увеличивает вы
пуск продукции. Только в од
ном 1957 году Александров
ский рыбокомбинат дал стране 
более 2.250 тысяч банок кон
сервов.

***
©  В районе создана новая 

организация — промхоз, кото
рый имеет в своем штате 70 
охотников. Работники промхо- 
за занимаются пушным про
мыслом, разведение * черно
серебристых лисиц, намечают 
в этом году развести голубого 
песца.

Возросла заготовка пушнн-

парторганизации рыбоартели имени Копгяевой «Товарищ Анна», Лаци
са «К новому берегу». С детьми 
тов. Дейхина провела беседы по 
книге «Четвертая высота» Ильиной 
и произведениям Гайдара. Назин- 
екая сельская библиотека считает
ся одной из лучших в Александров
ском пайоне.

Из многогранной, кипучей тру
довой жизни Александровского 
района мы взяли только два при
мера. А сколько еше таких приме
ров! На рыбных промыслах и кол
хозных лисоФермах, в цехах рыбо
консервного комбината, за прилав
ком магазина, на охотничьем про
мысле —  всюду мы видим людей, 
которые здесь, на севере нашей 
области, как и все советские люди, 
трудятся на благо нашей Родины.

Обращение НЕ КПСС ко всем из
бирателям Советского Союза вызва
ло у трудящихся новую волну по
литического и трудового подъема.

С большим трудовым подъемом 
идут навстречу выборам 8 Верхов
ный Совет СССР трудящиеся само
го северного района нашей области. 
16 марта они продемонстрирую! 
свое единодушие и все, как один, 
отдадут голоса за кандидатов в *е 
путаты Верховного Совета СССР.

Т. КУРИЛОВИЧ.

товлено больше, чем на 1 мил
лион рублей.

***
© За 4 года, прошедшие пос

ле последних выборов в Вер
ховный Совет СССР, значи
тельно повысился материаль
ный и культурный уровень 
трудящихся. Увеличилась сеть 
культурно-просветительных уч
реждений, возрос книжный 
фонд сельских библиотек. Один 
колхоз и две артели имеют 
собственные стационарные ки
ноустановки. За прошедшие 
годы возросло количество мест 
в детских садах, яслях и боль
ницах района.

Большой размах в районе 
получило индивидуальное стро
ительство. Рабочими, колхоз
никами за 4 года построено 
около 300 индивидуальных до
мов.

sioh
© Все центральные усадьбы 

и многие поселки колхозов н 
артелей электрифицированы.

*„*
© Рыбаки и рыбачки района 

ко дню выборов решили дать 
сверх плана 200 центнеров 
рыбы

С частье
м атери

Большую заботу проявляют Ком
мунистическая партия и правитель
ство о благе народа. Эту заботу осо
бенно чувствуют советские женщи
ны.

Увеличение продолжительности 
отпусков по беременности работаю
щим женщинам, организация школ- 
интернатов, расширение сети дет
ских яслей и садов —  все это созда
ет большие возможности для ак
тивного участия женщин в строи
тельстве коммунизма в нашей стра
не.

Мне, прожившей немало лет и 
воспитавшей пятерых детей, осо
бенно видна забота партии и прави
тельства о женщине-матери. Теперь, 
пожалуй, даже в нашем, самом се
верном^ Александровском районе 
Томской области не найдешь села 
или деревни, где бы не открылись 
детские ясли. Расширяется сеть дет
ских садов. В районе имеются два 
интерната детей народов севера, в 
которых дети хантов в течение 10 
лет воспитываются и содержатся на 
полном государственном обеспече-
НИИ.

У меня 5 дочерей.'‘Долгие годы 
пришлось воспитывать их одной. Но 
я была, спокойна за своих детей. Го
сударство помогло мне вырастить их 
и дать им всем образование. Все мои 
дочери окончили Александровскую 
среднюю школу, учились хорошо. 
После десятилетки перед ними от
крылись двери высших учебных за
ведений. Дочь Людмила окончила 
учительский институт и вернулась 
в свой район, работает воспитатель
ницей в Ново-Никольском интернате 
детей народов севера. Галина рабо
тает в Красноярской средней школе 
Кривощеинского района преподава
телем математики, окончила педаго
гический институт. Клавдия окончи
ла исторический факультет Томско
го педагогического института, рабо
тает в Хабаровском крае. Нина 
учится в Томском университете. Ли
дия учится в Томской школе торго
вых работников. В письмах, юторые 
я получаю от своих дочерей, они 
пишут, как хороша и светла их 
жизнь. Я благодарю Коммунистиче
скую партию, Советское правитель
ство за радостную и счастливую 
жизнь своих детей.

А. ЖДАНОВА,
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Чехословацкая Республика. Автомобильный завод Шкода в городе 
Млада Болеслав, выпускающий легковые автомобили «Спартак», со
ревнуется с Московским заводом малолитражных автомобилей и ав
томобильным заводом в городе Эйзенах (ГДР), где изготовляются 
легковые автомашины «Вартбург».

На снимке: приспособление для поворота автомашин на сборочном 
конвейере в цехе завода Шкода. На транспаранте написано: «Сорев
нуемся за честь фабричной марки».

(Фото Чехословацкого телеграфного агентства).

В Совете Безопасности
НЬЮ-ЙОРК, 19 февраля. 

(ТАСС). Вчера днем под предсе
дательством представителя СССР 
А. А. Соболева состоялось засе
дание Совета Безопасности, на 
котором обсуждалась жалоба Ту
ниса на акт агрессии, совершен
ный против него Францией 8 фев
раля 1958 года в Сакиет-Сиди. 
Юсефе. В утвержденной повестке 

дня Совета значилась также жа
лоба Франции на Тунис в связи с 
событиями в Алжире.

В течение нескольких дней в 
Вашингтоне, Париже, Лондоне и в 
Организации Объединенных На
ций в Нью-Йорке С Ш А и Англия 
принимали все меры для того, 
чтобы не допустить обсуждения 
жалобы Туниса в Совете Безопас
ности по существу. В этой связи 
СШ А и Англия предложили Ту
нису и Франции свое посредниче
ство. Это посредничество было 
принято Тунисом и Францией. 
Поэтому на вчерашнем заседа
нии Совет утвердил повестку дня 
и выслушал выступления неко
торых делегатов о необходимости 
воспользоваться этим посредни
чеством для урегулирования кон
фликта между Тунисом и Фран
цией.

Выступая в качестве предста
вителя СССР. А. А. Соболев, на
помнив о предложении СШ А и 
Англии выступить в качестве по
средника в урегулировании фран
ко-тунисского конфликта, заявил, 
что вопрос о посредничестве соот
ветствует' Уставу ООН. Советская 
делегация, сказал он. считает не
обходимым заявить, что прави
тельство Советского Союза в 
вопросе посредничества исходит 
из того, что посредничество лю
бой страны при урегулировании 
того или иного международного 
конфликта или спора не должно

быть использовано для давления 
на ту или иную страну с целью 
навязывания условий, противоре
чащих ее суверенитету, или для 
извлечения тех или иных выгод 
государствам, выступающим в 
роли посредника.

Представитель Туниса, которо
го Совет Безопасности пригласил 
на свое заседание, заявил, что 
как в Организации Объединенных 
Наций, так и вне ее Тунис будет 
придерживаться тех положений в 
урегулировании конфликта, кото
рые были изложены в письмах с 
просьбой созвать настоящее засе
дание Совета Безопасности. Как 
известно, в этих документах пра
вительство Туниса рассматривает 
бомбардировку французскими са
молетами тунисской деревни, как 
акт агрессии, подчеркивая при 
этом, что этот акт не является 
единичным В целях поддержания 
международного мира и безопас
ности в этом районе Тунис на
стаивает на том, чтобы все фран
цузские войска были полностью 
выведены с территории Туниса и 
Франция прекратила войну в Ал
жире.

Представитель Туниса заявил, 
что посредничество СШ А и Анг
лии еще не началось и неизвест
но, каковы будут его результаты. 
Поэтому он оставил за собой пра
во потребовать в любое время 
срочного созыва заседания Совета 
Безопасности для возобновления 
обсуждения жалобы Туниса на 
Францию.

По предложению делегатов 
Швеции и Японии заседание Со
вета Безопасности было закрыто. 
Жалоба Туниса на акт агрессии, 
совершенный против нее Фран
цией, остается на повестке дня 
Совета Безопасности.

Прения в английской 
палате общин

ЛОНДОН, 19 февраля. (ТАСС). 
Лидер лейбористской оппозиции 
Гэйтскелл, выступивший в прени
ях по внешней политике, приветст
вовал, как он выразился, «более 
обнадеживающий подход премьер- 
министра» к переговорам на выс
шем уровне. Заявив далее, что, по 
мнению оппозиции, одних военных 
союзов для сохранения мира в на
стоящее время недостаточно, и 
подвергнув критике теории «мас
сированного ответного удара» и 
«сдерживающего фактора», на ко
торых базируется политика НАТО, 
Гэйтскелл заявил, что не только в 
Англии, но и в других странах 
Западной Европы растет чувство, 
что Североатлантическому союзу 
«не удалось выработать внешнюю 
политику и политику обороны, ко
торые были бы ясны и отвечали 
сегодняшней действительности».

Под возгласы одобрения членоЕ 
палаты общин Гэйтскелл заявил: 
«Почему бы нам не согласиться 
немедленно на переговоры на выс
шем уровне». Указав далее, что в 
настоящее время «мы гораздо бли
же к переговорам на высшем уров
не, чем были», Гэйтскелл выразил 
надежду, что дата таких перегово
ров будет установлена как можно 
скорее. «Мы считаем, — сказал 
он, — что совещание должно обя
зательно состояться в мае или по 
крайней мере в июне».

Касаясь повестки дня перегово
ров, Гэйтскелл выразил мнение, 
что нужно брать такие' проблемы, 
цо которым разногласия между 
двумя сторонами были бы наимень
шими, и сказал: «Несомненно, что 
таким вопросом является приоста
новка ядерных испытаний». Ука
зав. что Советский Союз уже в те
чение двух—трех лет предлагает 
запретить испытания. . Гэйтскелл 
заявил, что западные деряивы со
вершают ошибку, отвергая эти 
предложения. По мнению Гэйт- 
скелла, созданию благоприятной 
атмосферы способствовал бы одно
сторонний отказ - Англии от таких

испытаний на определенный пери
од.

Лидер оппозиции не возражал в 
принципе против размещения на 
территории Англии американских 
ракетных баз. Он настаивал лишь 
на том. чтобы английское прави
тельство получило право «вето» 
при решении вопроса о запуске 
этих ракет.

Говоря о польском плане созда
ния в Европе зоны, свободной от 
ядерного оружия, Гэйтскелл зая
вил, что «его стоит рассмотреть».

В заключение Гэйтскелл сказал, 
что миллионы людей в Англии и 
странах Западной Европы ожида
ют от английского правительства 
инициативы в деле укрепления ми
ра, подчеркнув, что возможности 
для этого упускались слишком ча
сто.

Клемент Дэвис (либеральная 
партия) выразил разочарование 
тем. что руководители западных 
держав не дали немедленного отве
та на советские предложения о со
зыве совещания на высшем уров
не. Он сказал: «Мне казалось, что 
каждый должен согласиться с же
лательностью таких переговоров... 
Несомненно, чем чаще~ мы будем 
встречаться, тем лучше. Мир ожи
дает некоторого ослабления той 
угрозы, которая нависла над нами. 
Я не думаю, что этому способству
ют настояния на необходимости 
предварительной тщательной под
готовки или совещания министров 
иностранных дел или даже сове
щания дипломатов различных 
стран Если вы собираетесь вести 
переговоры на высшем уровне, то 
зачем вы намереваетесь заранее 
исключить вопросы, которые могут 
внести руководители в , целях уре
гулирования? Необходимо разбить 
лед. в который- мы вмерзли. Было 
бы лучше собраться вместе без 
промедления и посмотреть, как да
леко мы можем пойти в достиже
нии соглашения».

Совместное заявление правительства Китайской 
Народной Республики и правительства Корейской 

Народне-Д|мокшической Республики
ПЕКИН, 19 февраля. (ТАСС). 

Согласно сообщению агентства 
Синьхуа, в совместном заявлении 
правительств Китайской Народной 
Республики и Корейской Народно- 
Демократической Республики го
ворится, что во время дружествен
ного визита в КНДР правительст
венная делегация КНР встретила 
сердечный и теплый прием со сто
роны корейского народа и прави
тельства КНДР. Между прави
тельственной делегацией КНР и 
правительственной делегацией 
КНДР состоялись переговоры, ко
торые от начала до конца проходи
ли в атмосфере сердечности и 
дружбы.

Стороны, говорится в заявлении, 
взаимно ознакомили друг друга с 
положением строительства социа
лизма в своих странах и горячо 
поздравили друг друга с успехами 
в социалистическом строительстве. 
Стороны отмечают, что эти успехи 
не только укрепили материальную 
базу социализма в обеих странах 
но и внесли большой вклад в об
щее дело лагеря социализма во 
главе с Советским Союзом.

Стороны с удовлетворением от
мечают, что социалистические 
страны добились больших успехов 
в строительстве социализма и ком
мунизма и в особенности то, что 
Советский Союз в ряде важнейших 
отраслей науки и техники уже вы
шел на первое место в мире.

Совещание представителей ком
мунистических н рабочих партий 
различных стран, происходившее в 
ноябре 1957 года в Москве, и при
нятые на этом совещании деклара
ции, имеющие огромное историче. 
ское значение, явились новым эта. 
пом в сплочении социалистических 
стран и солидарности международ
ного коммунистического движения. 
Стороны подчеркивают, что спло
ченность социалистических стран, 
основанная на верности идеям про
летарского интернационализма и 
марксизма-ленинизма, является 
важным залогом национальной не
зависимости и строительства всех 
социалистических стран, важным 
залогом мира во всем мире и про
гресса человечества. Стороны вы
ражают готовность обеих стран и 
впредь прилагать все усилия в ин
тересах укрепления сил* и спло
ченности социалистического лагеря 
во главе с Советским Союзом.

Далее в заявлении указывается, 
что выдвинутые за последнее вре
мя . правительством Советского Со. 
юза предложения о созыве совеща
ния глав правительств стран Во
стока и Запада, о запрещении при. 
менения атомного и водородного 
оружия и немедленном прекращу 
нии их испытаний, о заключении 
договора о ненападении между го
сударствами — членами Варшав
ского договора,,и государствами — 
членами Североатлантического 
пакта, об обеспечении независимо
сти стран и мира на Среднем и 
Ближнем Востоке и ряд других 
предложений являются конкрет
ным проявлением этой миролюби
вой внешней политики. Стороны 
выражают полную поддержку этим 
предложениям правительства Со
ветского Союза. Одновременно сто
роны активно поддерживают пред
ложение правительства Польши о

создании в Центральной Европе 
зоны, свободной от атомного ору
жия. Стороны единодушно призна
ют, что последовательные усилия 
Германской Демократической Рес
публики, направленные против воз
рождения милитаризма в Западной 
Германии, вносят важный вклад в 
дело мира и безопасности в Евро
пе. Стороны полностью поддержи
вают позицию Германской Демо
кратической Республики, считаю
щей, что вопрос о мирном объеди
нении Германии должен быть ре
шен путем переговоров на основе 
равноправия двух германских го
сударств. , Стороны единодушно 
одобряют неустанное осуществле
ние Демократической Республикой 
Вьетнам Женевского соглашения и 

полностью поддерживают последо
вательные усилия Демократиче
ской Республики Вьетнам, направ
ленные на мирное объединение 
Вьетнама.

Стороны отмечают, что одной из 
важнейших особенностей нашей 
эпохи является бурный рост на
ционально-освободительного дви
жения.

Стороны решительно поддержи
вают борьбу индонезийского наро
да, народов арабских стран и наро
дов других стран Азии и Африки 
против колониализма, за достиже
ние и защиту национальной неза
висимости и считают, что эта 
справедливая борьба есть борьба в 
защиту мира.

Обе стороны, отмечается в заяв
лении, не могут не отметить о со- 

I жалением, что правительство Япо- 
' нии по-прежнему проводит недру
желюбную политику в отношении 
Китая и Кореи.

Обе стороны единодушно осуж
дают политику агрессивных кругов 
США и их прислужников, которйе 
упорно продолжают гонку воору
жений и военные приготовления, 
отказываются от мирных перегово
ров и обостряют международную 
напряженность. Обе стороны реши
тельно осуждают проводимые 
СШ А бешеные происки, преследу
ющее цели продолжить оккупа
цию острова Тайвань, являющего
ся территорией Китая, и создать 
«два Китая», а также превратить 
Южную Корею в свою атомную 
базу путем ввоза в Южную Корею 
атомного оружия в нарушение сог
лашения о перемирии в Корее.

На переговорах стороны со всей 
серьезностью обменялись мнения
ми по вопросу о выводе всех ино
странных войск из Северной и 
Южной Кореи, о мирном разреше
нии корейского вопроса. Обе сто
роны единодушно считают, что 
предложения, выдвинутые в заяв
лении правительства КНДР от 5 
февраля 1958 года, не только от
ражают национальные чаяния ко
рейского народа, требующего мир
ного объединения родины, но и яв
ляются своевременными и реаль
ными в условиях современного 
международного положения. Пра. 
вительство Китая, стоя на после
довательной позиции активного со
действия разрешению корейского 
вопроса, в своем заявлении от 7 
февраля 1958 года полностью под
держало все предложения прави
тельства КНДР и после консульта.

Забастовочное движение 
в странах капитала

Начавшийся в конце прошлого 
года спад экономической актив
ности в Соединенных Штатах 
Америки захватывает теперь все 
новые и новые страны. Эти кри
зисные явления грозят многим 
капиталистическим предприяти
ям большими убытками и даже 
разорением и банкротством. Капи
талисты стремятся все тяготы 
кризиса переложить на плечи ра
бочих, снизить заработную пла
ту, увеличить интенсивность тру
да. Рабочие отвечают забастовка, 
ми, которые вовлекают все новые 
и новые слои трудящихся в клас
совые бои

Из Лондона сообщают, что за
бастовали 1.000 докеров Дублин
ского порта. Агентство Пресс 
Ассошиэйшн сообщает, что при
чиной забастовки явилось уволь
нение предпринимателями не
скольких рабочих. Работа глубо

ководных доков порта полностью 
приостановлена.

Как сообщает корреспондент 
агентства Рейтер из Мельбурна 
(Австралия), мельбурнские доке
ры объявили однодневную заба
стовку в результате которой 
приостановились работы по по. 
грузке и разгрузке судов в порту. 
Забастовка была объявлена после 
того, как администрация уволила 
269 докеров.

В Аргентине продолжаются за
бастовки нефтяников государст
венных нефтяных предприятий, 
строительных рабочих и банков
ских служащих. Бастующие тре
буют повышения заработной пла
ты. Единый профсоюз рабочих го
сударственных нефтяных пред
приятий заявил, что полиция 
арестовала некоторых руководи
телей забастовки и ряд рабочих.

(ТАСС).

Н О В А Я  Б А Н Я

— — — щ

По улице Советской, 55, Кировского района г. Томска открылась 
баня № 3. Ее пропусйная способ ность—95 человек в час. Имеется 
16 душевых и 2 ванных номера.

При бане работают парикмахерские н буфеты.
На снимке: общий вид новой бани.

Фото К. Багаевой.

ции с правительством КНДР пред
ложило китайским народным доб
ровольцам первыми эвакуировать
ся из Кореи. Китайские народные 
добровольцы, полностью согласив
шись с этим предложением прави
тельства КНР, решили до конца 
1958 года полностью поэтапно эва
куироваться из Кореи и при этом 
закончить первый этап эвакуации 
до 30 апреля 1958 года.

Правительство КНДР, соглаша
ясь с этим решением китайских 
народных добровольцев, будет со
действовать эвакуации всех китай
ских народных добровольцев из 
Кореи.

Обе стороны отмечают, что эта 
инициатива по эвакуации из Кореи 
всех китайских народных добро
вольцев еще раз свидетельствует 
об искренности корейско-китайской 
стороны, стремящейся, к  разреше
нию корейского вопроса .мирным 
путем и к разрядке напряженности 
на Дальнем Востоке. Именно сей
час наступил момент серьезной 
проверки СШ А и других стран, 
принявших участие в войсках 
ООН. Если они хоть в какой-либо 
мере заинтересованы в мирном 
разрешении корейского вопроса, 
то они также должны вывести из 
Кореи все свои войска. В против
ном случае весь мир еще более 
ясно убедится, что именно они не
изменно препятствуют мирному 
объединению Кореи. Если прави
тельство США и клика Ли Сын 
Мана в Южной Корее воспримут 
эту инициативу корейско-китай
ской стороны как выражение сла
бости и сочтут возможным исполь
зовать этот случай, то они непре
менно очутятся перед лицом по
следствий, которые нельзя преду
смотреть В настоящее время на
роды всего мира больше не допу
стят развязывания империалиста
ми новой войны. Силы корейского 
народа, выступающие против аг
рессии, стали мощными, как ни
когда. Китайский и корейский на
роды, делящие вместе горе и ра
дости. имеют неразрывные интере
сы. Китайский народ как в про
шлом, так и впредь никогда не ос
танется безучастным зрителем 
любой империалистической агрес. 
сии в отношении Корейской На
родно-Демократической Республи
ки.

В заключение в заявлении гово
рится:

Обе стороны уверены в том, что 
настоящее посещение Кореи пра
вительственной делегацией КНР и 
переговоры между правительст
венными делегациями обеих 
стран не только укрепили друж
бу и сплоченность обеих стран, 
но и еще больше упрочат и рас
ширят взаимное сотрудничество 
между обеими странами.

Заявление подписали премьер 
Государственного совета КНР 
Чжоу Энь-лай и председатель Ка
бинета министров КНДР К-им Ир 
Сен.

Эстафета венгерской 
армии доставлена 

на советскую  границу
ЧОП (Закарпатская область), 

19 февраля. (ТАСС). Сегодня мо
лодежная делегация подразделе
ний венгерской Народной армии 

доставила на границу Советского 
Союза звездную эстафету, посвя
щенную 40-летию Советской А р
мии и Военно-Морского Флота.

Делегацию, доставившую эста
фету, встретили молодежь Закар
патья, представители Прикарпат
ского военного округа, рабочие, 
школьники. Со словами привета 
к венгерским друзьям, открывая 
митинг, обратился секретарь За
карпатского обкома комсомола 
Андрей Лупак.

Руководитель венгерской деле
гации майор Сотмари поздравил 
трудящихся Советского Союза с 
наступающим праздником 40-ле
тия Советской Армии и Военно- 
Морского Флота.

Делегация вместе с эстафетой 
передала для молодых воинов Со
ветской Армии многочисленные 

подарки.
Поздно вечером закарпатская 

молодежь тепло проводила на ро
дину участников эстафеты — 
воинов венгерской Народной ар

мии.

Зональны е 
соревнования 

спартакиады  народов 
Р С Ф С Р  в Т ом ске

Сегодня начинаются зональные 
соревнования по лыжным гонкам 
спартакиады народов РСФСР. Для 
участия в них прибыли сборные 
команды краев, областей, городов 
республиканского значения и авто
номных республик Сибири и Даль
него Востока.

Соревнования будут проходить в 
районе поселка Степановка.

ИЗВЕЩЕНИЯ
21 февраля, в 7 часов вечера, 

в зале заседаний горкома КПСС 
(пр. имени Ленина, 38) для слуша
телей лектория по экономике-тор
говли состоится лекция на тему: 
«Организация государственной 
торговли в СССР. Торговая сеть, 
ее размещение и планирование».

Лектор — тов. Петров П Н.

Т Е А Т Р

Томский драматический театр 
имени В. П. Чкалова.

21 февраля— «После разлуки».
22 февраля — премьера

«Летчики».
23 февраля —  вечером

«Летчики».
Начало спектаклей 

вечера.
в 8 часов

24 февраля,
В ДНИ СТУДЕНЧЕСКИХ 

КАНИКУЛ

К О Н Ц Е Р Т ,
т а я ц  ы .

Играет духовой оркестр. 
Начало в 9 часов вечера. 
Число билетов ограничено.яр---------------------------------------------- <5?в

К И Н О

Кинотеатр имени М. Горького
21 февраля — новый художе

ственный фильм «Орленок». Се
ансы: 9. 10-40, 12-20, 2, 3-40,
5-20, 7. 8 40, 10-20.

Зал кинохроники
21 февраля — цветной доку

ментальный фильм «По дорогам 
Франции». Сеансы: 10, 11-15,
12-30, 1-45, 3, 4-15, 5-30, 6-45,
8, 9-15, 10-30.

Кинотеатр имени И. Черных
21 февраля. Большой зал — 

«Орленок». Сеансы: 9-30, 11-10, 
12-50, 2-30, 4-10, 5-50, 7-30,
9-й0, 10-50. Малый зал— «Встре
ча со счастьем». Сеансы: 10,
12, 2, 4, 6, 8, 10.

Томский инженерно-строитель
ный институт объявляет кон
курс на замещение вакантной 
должности доцента кафедры гид
равлики.

Срок конкурса до 5 марта 
1958 года.

Обращаться: г. Томск, Соляная 
площадь, 2.

Топографическому техникуму 
требуются гардеробщица и убор
щицы.

Обращаться: г. Томск, улица
Розы Люксембург, 13. 2— 1

УНР-290 требуются: штукату
ры, плотники и разнорабочие.

Одинокие обеспечиваются об
щежитием.

Обращаться: г. Томск, улица
Усова, 17, отдел кадров. 3— 1

Томской гостинице горкомхоза 
требуются на постоянную работу 
уборщицы.

Обращаться: г. Томск, Комму
нистический проспект, 6.

2 - 1

Строительному управлению 
ГРЭС-2 требуются: секретарь-ма
шинистка и товаровед по лесу.

Обращаться: т . Томск, улица 
Шевченко, 32, отдел кадров.

2 —1
Томскому облурсу требуются 

для работы в г. Томске: начальник 
планово-финансового отдела, на
чальник контрольно-ревизионного 
отдела, курьер-уборщица; в райо
ны области требуются старшие 
бухгалтеры, инспекторы по кад
рам, инспекторы по обществен
ному питанию, заведующие скла
дами.

Обращаться: г. Томск, Кузнеч
ный взвоз, 12, отдел кадров.

> Томский ордена Трудового Красного Знамени пблитехниче- 
ский институт имени С. М. Кирова объявляет, что в среду, 
5 марта 1958 г., в 14 часов 30 минут, в аудитории № 228 
10 корпуса на заседании ученого совета института состоится

ЗАЩИТА ДИССЕРТАЦИЙ,
представленных на соискание ученой степени кандидата 

технических наук:
аспирантом Кононовы»! Б. А. на тему: «Вывод электронов 

из бетатрона на 15 мэв электростатическим способом».
Официальные оппоненты: профессор доктор Сапожни

ков А. Б., кандидат технических наук Мелихов В. С.;
аспирантом Соколовым Л. С. на тему: «Вывод ускорен

ных электронов из бетатрона на 15 мэв магнитным способом».
Официальные оппоненты- профессор доктор Кессених В. Н., 

кандидат технических наук Димов Г. И.
С диссертациями можно ознакомиться в профессорском чи

тальном зале института (г. Томск проспект имени Тимирязе
ва, 9) с 10 до 21 час. ежедневно, кроме воскресений.

ЗАОЧНОЕ ОТДЕЛЕНИЕ ТОМСКОГО ГОСУДАРСТВЕН
НОГО УНИВЕРСИТЕТА ИМЕНИ В. В. КУЙ БЫ Ш ЕВА

ОБЪЯВЛЯЕТ НАБОР СТУДЕНТОВ Н А  1958— 1959 
УЧЕБНЫЙ ГОД

на следующие специальности: история, русский язык и ли
тература, биология, математика, география, метеорология.

На заочное отделение принимаются граждане СССР обоего 
пола, независимо от возраста, имеющие законченное сред
нее образование и успешно выдержавшие установленные для 
поступающих вступительные экзамены.

Прием заявлений с 1 апреля по 20 июня. В заявлении дол
жны быть указаны выбранный факультет и специальность.

Заявления подаются на имя ректора университета с прило
жением: автобиографии, аттестата зрелости или диплома об 
окончании среднего учебного заведения (подлинник), трех фо
токарточек размером 3X4 см, справки с места работы, справ
ки о состоянии здоровья.

Приемные экзамены . , будут проводиться с 21 июня по 
30 июня 1958 г.

Документы о поступлении в университет направлять .по 
адресу: гор. Томск, проспект имени Тимирязева, 3, заочное 
отделение.

Приемная комиссия университета.

Анжерскому ордена Ленина машиностроительному за в о д у ®  
на постоянную работу требуются: опытные инженеры с про
изводственным стажем по сварочным работам, инженер-техно
лог на должность старшего металлурга завода, имеющий опыт 
по этой работе.

Оклад от 900 до 1.100 рублей в месяц.
Обращаться: Кемеровская область, г. Анжеро-Судженск,

7̂  улица Ванцетти, 1, отдел кадров. ^

Редактор В. А. КУЗЬМИЧЕВ.

На холодильник 

томской конторы 
ГЛАВМЯС0РЫБТ0РГА 

П О С Т У П И Л И

в большом количестве дальневосточная свежемороженая 
камбала, тихоокеанская соленая сельдь, каспийская соленая 
килька, консервы рыбные, сельдь, килька, салака в томатном 
соусе.

Отпуск перечисленных рыботоваров производится всем тор
гующим организациям и сети общественного питания в неог
раниченном количестве.

Дальневосточная камбала, тихоокеанская сельдь, каспий
ская килька, консервы рыбные — богаты фосфором, иодОм и 
витаминами, необходимыми для организма человека.

Требуйте свежемороженую камбалу, тихоокеанскую сельдь, 
каспийскую кильку и рыбные консервы во всех продоволь
ственных и специализированных магазинах горпищеторга, ре
сторанах, столовых, торгующей системы потребкооперации и 
лесной промышленности.

При отсутствии в продаже вышеуказанного ассортимента 
звоните в томскую контору Главмясорыбторга. Телефон 47-34. а

Дому отдыха облпромстрахсо- 
вета (поселок Басандайка) тре
буется конюх.

Квартира предоставляется.
Обращаться: г. Томск, телефон 

24-46. 2— 1

Артели. «Профинтерн» требу
ются кочегары.

Обращаться: г. Томск, переу
лок Татарский. 24, отдел кадров.

2— 1

Томской пассажирской авто
транспортной конторе требуются 
на постоянную работу: бухгалтеры 
расчетной группы, шоферы 1 и 2 
класса; шоферы 3 класса при
нимаются на курсы шоферов с 
обучением на 2 класс с дальней
шей работой на автобусах.

Обучение бесплатное.
Обращаться; г. Томск, переу

лок Татарский, 23, отдел кадров.

УНР-787 требуются: плотники, 
каменщики, штукатуры и разно
рабочие,

Одиноким предоставляемся об. 
щежитие.

Обращаться: г. Томск, улица
Чуйская 23, отдел кадров.

2 - 1
Гр-ка Жданова Людмила Дмит

риевна. проживающая в г. Том
ске, переулок Аптекарский, 9. 
кв. 1, возбуждает дело о растор
жении брака с гр-ном Ждановым 
Борисом Георгиевичем.

Дело подлежит рассмотрению 
в областном суде г. Томска»-

Гр-н Гребнев Валентин Макси
мович проживающий в г. Томске, 
улица Новосибирская, 31, кв. 1, 
возбуждает дело о расторжении 
брака с гр-кой Гребневой Екате
риной Иосифовной, проживающей 
там же.

Дело подлежит рассмотрению в 
народном суде 2-го участка. Вок
зального района г. Томска.

Адрес редакции гор Томск, пгтгп ям Ленина, 13, телефоны: 
партийной жизни — 37.77 и 42.44, пропаганды — 47-45, вузов,

: для справок (круглые сутки) — 42.42, редактора — 37.37, заместителя редактора — 61.75, ответ. секретаря — 31-19, секретариата _ 42.40 отделов-
школ в культуры — 42.46, сельского хозяйства — 37.39, промышленного -  37.75. отдела аисем — 37-38 в 31.47, отдела информации — 51-61, зам зав изяательствой 

— 52.23, бухгалтер!» в отдела объявлений — 37.36. директора типографии — 37.72.

К300099 г. Томск, типография Mb 2  «Красное Знамя». Тираж 82.000, Заказ № 762.

 

Электронная библиотека (репозиторий) Томского государственного университета 
http://vital.lib.tsu.ru


